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FECHA: Septiembre 06 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vienen mejores tiempos para Hidalgo” 

  “Dará Hidalgo batalla contra delincuencia” 

 “Olvera anuncia plan estratégico a hidalguenses”  

 “Decisiones con responsabilidad para mantener el rombo: FOR”  

 
“Segundo informe de gobierno consolida desarrollo”  

 
“Llamado del gobernador trabajo en unidad”  

 
“Ratifica Francisco Olvera compromiso con Hidalgo” 

 “Se alinea Olvera a EPN con informe” 

 “Sienta Olvera bases de desarrollo para Hidalgo”  

 
“Pactan FCH y Peña transición tersa” 

 
“Frena crimen avance del País” 

 
“Inician transición; ofrecen estabilidad en el primer encuentro oficial entre 
Calderón y Peña” 

 
“Buscan imponer la esclavitud: mineros” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Hay logros, pero también hay muchos pendientes: Partidos de izquierda: Arturo Sánchez Jiménez, 
dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseveró que aunque la actual administración de 
gobierno encabezada por Francisco Olvera Ruiz tiene logros, existen muchas circunstancias pendientes en la entidad. “El 
crecimiento de la población se está dando y en realidad las obras que se han realizado no logran satisfacer la demanda 
del pueblo”, expresó el dirigente del Sol Azteca, quien añadió que para los siguientes años se espera que en materia de 
educación se instalen más escuelas y el tema de seguridad se continúe atendiendo adecuadamente El dirigente del 
partido amarillo declaró lo anterior a concluir el segundo informe de actividades de Poder Ejecutivo de la entidad, donde 
el ex senador por Hidalgo, José Guadarrama Márquez, también resaltó lo pormenorizado y precisó de la rendición de 
cuentas del mandatario estatal. El político de Jacala expresó que la proyección para la entidad es importante, de ahí que 
luego de escuchar el segundo informe dijo que este “alienta y permite que el estado pueda caminar sobre un rumbo de 
desarrollo y progreso”. Precisó que el reto para los siguientes años es cumplir con los planeamientos que se han hecho 
en obras y proyectos y que darán condición de liderazgo a la entidad y de oportunidad para los y las hidalguenses. Por su 
parte, Arturo Aparicio Barrios, líder del Partido del Trabajo (PT), dijo reconocer el trabajo que se ha realizado hasta el 
momento para lograr una tierra de trabajo, no obstante existen algunas observaciones que deberán atenderse, por 
ejemplo en el programa alimentario. De igual manera, María Cruz García, dirigente estatal del partido Movimiento 
Ciudadano (MC), expresó que al momento está fuerza política ha observado poco trabajo, de ahí que evaluarán cada 
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avance de acuerdo al Plan Estatal de Desarrollo. Aceptó que debido a los procesos electorales que recientemente se 
vivieron en la entidad y a los cambios que se están dando a nivel nacional, aún es posible que más adelante se logren 
mejores avances en la administración de gobierno y esto es lo que alienta a MC para creer que en los próximos años 
habrá más trabajo visible. Por último consideró que uno de los pendientes más importantes es lograr disminuir la pobreza 
en la entidad y las zonas marginadas, pues Hidalgo es uno de los diez estados más complicados en materia economía del 
país y este es uno de sus principales problemas. (Natalia López, página 03) 

El Independiente-Increpan al PRI por coacción de voto con programas sociales: La compra de voto a través de 
programas sociales provocó controversia en las instituciones políticas de oposición contra el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), a la hora que las fracciones parlamentarias fijaron postura por el segundo informe de actividades del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Tras recibir al mandatario en la sala de sesiones del Congreso local y que los 
diputados fijaron postura del ejercicio gubernamental, la fracción priista respondió que acusar compra de voto equivale a 
insultar la inteligencia de los hidalguenses.  PT y PRD coincidieron que son necesarias reglas para distribuir los programas 
de ayuda social y evaluar si realmente cumplen su objetivo. Además dieron sus puntos de vista sobre la renovación del 
consejo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). PT: Redefinir programa de alimentación El Programa 
Integral de Alimentación (PIA) debe redefinir sus objetivos para que realmente abata la pobreza, señaló el diputado del 
Partido del Trabajo (PT) Humberto Pacheco. Pidió que los útiles escolares sean comprados a empresas locales; garantizar 
derechos laborales y procurar reforma electoral para evitar lo sucedido en la anterior elección federal, donde la izquierda 
acusó compra del voto. Confió que el gobierno de Hidalgo no regrese presupuesto federal en rubros como salud y 
educación, producto del análisis que presentará en próximos días la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Panal: 
candidaturas independientes En víspera de la elección para diputados locales, es necesario adecuar reformas 
federales al contexto local y fomentar un instituto electoral ciudadano producto de todos los partidos políticos, pidió el 
diputado Severo Bautista. “Nos corresponde incorporar a nuestro marco jurídico las nuevas figuras de consulta popular, 
candidaturas independientes, iniciativa ciudadana y hasta la iniciativa preferente.”PAN: Jamás comprar voto Acción 
Nacional jamás comprará un voto, sostuvo el coordinador de los diputados panistas Damián Sosa Castelán.  Durante su 
participación, el legislador repudió la deuda que adquirió el anterior alcalde priista Jorge Márquez para construir la sede 
de la presidencia municipal que actualmente mantiene severas carencias y sólo benefició a unos cuantos con la venta de 
terrenos. Pidió trabajar “más allá de preferencias políticas y creencias religiosas”. PRD: Transparentar programas 
sociales El legislador Julián Meza Romero recalcó que se mantiene pendiente que el gobierno estatal aplique reglas 
claras en la entrega de útiles escolares, así como la creación de un padrón de beneficiarios del PIA.  Pidió valorar el 
impacto de los programas sociales en la disminución de la pobreza estatal. Hizo el compromiso de trabajar en la próxima 
reforma electoral y pidió incluir el referendo, plebiscito y revocación del mandato. Garantizar vida libre de violencia, 
derechos sexuales y reproductivos de las mujeres que aseguren a ellas decidir libremente sobre sus cuerpos. PRI: 
Cambio de rumbo El diputado Joel Nochebuena aseguró que el PRI “jamás” hizo valer su condición de mayoría en el 
Congreso local para aprobar iniciativas. Los priistas que participaron en el proceso electoral respetaron las instituciones, 
por lo que hablar de compra de votos “es insultar la inteligencia y voluntad de los hidalguenses”. Agregó que habrá 
cambio de rumbo en el país. En el rubro de educación superior lograron crecimiento en matrícula del 120 por ciento en 
menos de 10 años. Verde Ecologista Durante su intervención en tribuna, el diputado del Partido Verde Ecologista 
Christian Pulido Roldán pidió a autoridades tener en cuenta problemas ambientales y calentamiento global. Onésimo 
Serrano Tras recibir el informe de actividades del gobernador, el diputado priista aseguró que será analizado. Los 
diputados aprobaron las 12 iniciativas enviadas por Olvera mientras que las propuestas de partidos de oposición 
continúan en “la congeladora”. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Se adjudicó Olvera obras del gobierno federal, acusó PAN: Durante su segundo informe de 
actividades, Francisco Olvera Ruiz se adjudicó obra del gobierno federal, acusó el dirigente del Partido Acción Nacional 
(PAN) Alejandro Moreno Abud, quien calificó como gris la actual administración estatal. “Poner en logro el Seguro Popular 
cuando es programa del gobierno federal y hablar de tantas obras que hicieron, cuando más del 70 por ciento son 
aportaciones de la federación, ya sea carreteras, seguridad y salud.” El dirigente consideró que en el informe de Olvera 
Ruiz faltó desglosar la aportación del gobierno de Felipe Calderón, así como autoridades estatales. El dirigente albiazul 
escuchó las posturas de las fracciones parlamentarias y el informe del mandatario, pero prefirió no permanecer en el 
Congreso local durante la respuesta a cargo del legislador priista Onésimo Serrano González. Durante breve entrevista, 
calificó de gris el desempeño de la administración que lleva año siete meses. “En el informe que acaba de presentar 
Olvera Ruiz hay más logros del gobierno federal que de las propias autoridades estatales”.Sí hubo compra del votoLuego 
que la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) aseguró que la acusación de compra de voto 
es un insulto a la inteligencia de los habitantes del estado, el dirigente recalcó que sí ocurrió tal práctica previo a la 
elección federal. “Por supuesto que ellos (priistas) abusan de la pobreza que afecta a la entidad”, subrayó el dirigente. 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64887-20120906-p2-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64885-20120906-p4-n3
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Consideró que “el informe debió ocurrir en otro escenario, donde fueran detalladas las necesidades y grandes retos que 
tiene el gobierno y que Acción Nacional tiene disposición de ayudar”.(Víctor Valera, página 04) 

Criterio-Puede tricolor enmendar sus errores; Orona: Como una oportunidad de que el PRI enmiende sus errores, 
consideró la líder de Antorcha Campesina en el estado, Guadalupe Orona Urías, el retorno del partido tricolor a la 
Presidencia de la República. “Nosotros lo vemos como una oportunidad para que el PRI enmiende sus errores y haga una 
política completamente popular, que remedie los grandes males estructurales del país y que el país y el mismo PRI 
comprueben que se puede gobernar diferente”. Cuestionada sobre la cercanía de hidalguenses con el presidente electo, 
Enrique Peña, la lideresa consideró que un gobierno debe contemplar las necesidades de todos los estados, no sólo 
aquellos con gente cercana al poder o personas “del” Presidente de la República. “Todos los estados de México requieren 
de una intervención completa de la presidencia para remediar los grandes males, pero la cercanía debe aprovecharse en 
impulsar proyectos”, concluyó. (Emmanuel Rincón, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Sanciona TEPJF al PRD por anomalías: Amonestó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) a la Comisión Nacional Electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD), debido a diversos agravios 
suscitados durante el proceso interno del sol azteca en Hidalgo, tanto para selección de presidente y secretario general, 
como integración del VII Consejo Estatal. El recurso fue interpuesto por la perredista Teresa Samperio, quien acudió a 
órganos internos del partido para denunciar anomalías en la pasada convocatoria para renovar la dirigencia estatal, pues 
“adolece de diversas violaciones reglamentarias que ponen en duda la elección”. Además expuso diversas violaciones a la 
normativa de la cúpula amarilla, pues algunos requisitos no cumplieron con los procedimientos dispuestos. Tanto la 
Comisión Nacional Electoral como de Garantías ignoró estas irregularidades, no sancionó o modificó el documento, por 
ello Samperio solicitó al TEPJF un juicio de protección de derechos político-electorales, bajo el rubro de per saltum, 
debido a la falta de imparcialidad de los órganos competentes, entre otras observaciones. Por tanto, el TEPJF ordenó la 
amonestación de la Comisión de Elecciones, además de vincular a la de Garantías para que determine “si ha lugar un 
procedimiento disciplinario en contra de quien resulte responsable por la irregular tramitación del juicio ciudadano”. De 
igual forma exhortó a la Comisión Nacional Electoral para que cumpla a cabalidad con obligaciones previstas en la ley y 
en su respectiva normativa partidaria. (Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Desde donde quiera que esté apoyaré al gobernador Olvera: MAO: “Algún día lo dije y lo quiero 
reiterar: donde esté, desde cualquier trinchera habré de hacer lo que me toque para que le vaya bien, mucho mejor al 
gobernador”, afirmó Miguel Osorio Chong, ex mandatario y recién nombrado como uno de los dos coordinadores del 
equipo de transición del Presidente Electo, Enrique Peña Nieto. Luego de asistir al segundo Informe de Actividades del 
gobernador, Francisco Olvera Ruíz, Osorio Chong explicó que este equipo de transición tiene como principal objetivo 
generar las políticas públicas que se van aplicar a partir del 1 de diciembre. “Me da mucho gusto que haya varios 
hidalguenses,  que la expectativa sea muy importante para este estado”, puntualizó.- ¿Qué país recibe el PRI?-. 
Respondió: “Vamos a recibirlo, inicia la  transición, ahora que tengamos claridad, podremos hacer una manifestación al 
respecto… estamos estableciendo vínculos que se requieren con las áreas de gobierno federal y con las fuerzas políticas 
del país y con los gobernadores de la República. Tenemos poco tiempo para dar buenos resultados”, y agregó que se 
analizarán las diversas acciones que están en marcha y que se continuarán las que estén dando resultados. En materia 
de seguridad, el área que él coordinará en esta transición, señaló que por el momento las cosas continuarán como 
están,  con el ejército y la marina en las calles, “pero habrá nuevas políticas que se tendrán que aplicar”. Agregó que una 
de las principales estrategias que impulsarán es la coordinación con los gobiernos estatales y municipales, advirtió: 
“vamos con toda la fuerza del estado para combatirlos”. (Nadia Mejía, página 03) 

Crónica-Descarta Millán protestas contra gobierno del estado: Descartó el coordinador de Seguridad Pública 
Estatal, Donaciano Millán Bayzabal, manifestaciones o incidentes en la entidad por el segundo informe de actividades del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, pese a la presencia de algunas mantas en distribuidores viales de Pachuca. En las 
primeras horas del día, integrantes de cuerpos policiales ubicaron retenes en los accesos a la capital hidalguense, como 
parte del operativo de seguridad que la Coordinación de Investigación instaló para resguardar la tranquilidad del evento 
oficial. “Este tipo de dispositivos se realizan para evitar conflictos mayores, para mantenernos al pendiente de cualquier 
situación, todas las personas tienen derecho a manifestarse, siempre y cuando lo hagan de forma pacífica”. Pese a que el 
Frente de Lucha Hidalguense (FLH) anunció una posible marcha en contra de las acciones que daría a conocer el 
mandatario priista, el funcionario aclaró que ningún municipio registró conflictos o protestas, incluso en las 
demarcaciones donde persisten incidentes como Progreso de Obregón, Ixmiquilpan y Huasca de Ocampo. Trascendió que 
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en el puente de Colosio y bulevar Ramón G. Bonfil colocaron una manta en contra del informe gubernamental; sin 
embargo, estos datos no fueron confirmados por las autoridades policiales. CONFLICTOS AÑEJOS. Millán Bayzabal dio 
a conocer que en el problema agrario de los límites de El Botho, Cardonal, con Rosario Capula, Ixmiquilpan, agentes 
estatales mantienen resguardada la zona en disputa hasta que las negociaciones con ambas partes y el gobierno estatal 
concluyan. Respecto a Progreso de Obregón, el funcionario reiteró que los cuerpos de seguridad están pendientes ante 
cualquier llamado u orden del gobernador para ingresar al interior del ayuntamiento, ya que hasta el momento el 
inmueble permanece tomado por habitantes inconformes con la gestión del alcalde, Alfredo Zúñiga. (Gabriela Porter, 
página 03) 

Crónica-Construye Olvera pilares de crecimiento para Hidalgo: Están sentadas las bases de desarrollo en Hidalgo 
para concretar diversos proyectos durante el 2013, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz al presentar su 
Segundo Informe de Gobierno relativo al primer año y cinco meses de gestión, ante el Congreso local. “Se vislumbran 
mejores tiempos para la entidad, el próximo año iniciarán los proyectos que han imaginado los hidalguenses y otros 
serán concretados”. FUTURO INMEDIATO. Ante ex gobernadores, senadores, diputados federales, alcaldes y 
secretarios de su gabinete, el mandatario expreso que comenzará la primera etapa del Tuzobús, un nuevo sistema de 
videovigilancia  y semaforización en la zona metropolitana de Pachuca, así como la Ciudad del Conocimiento. Además de 
impulsar más obras de vialidad en la zona, como la primera etapa de la carretera Pachuca-Huejutla, la vía de Huichapan 
y el par vial en Tepeji del Río.Asimismo serán concretados los estudios correspondientes para la construcción de otra 
presa en la huasteca, un libramiento en Ixmiquilpan y diversos planes de desarrollo municipal que contemplan la compra 
de reserva territorial para parques industriales y vivienda. Olvera Ruiz indicó que la apuesta es concluir el año entrante 
los compromisos del programa “Papelito Habla” y con las mujeres se pondrá en servicio el Hospital de Especialidades y la 
Banca de la Mujer. “El pueblo de Hidalgo está atento del avance de la construcción de la refinería, de acuerdo al 
compromiso establecido hay confianza con el presidente electo Enrique Peña Nieto para terminarla”. El mandatario 
agregó que insistirá en el proyecto del aeropuerto para Hidalgo, ya que según los análisis hay  viabilidad, por lo cual 
adelantó que el gobierno federal cumplirá con esta obra. Con base en el Plan Estatal de Desarrollo (PED) se reflejarán 
avances en cada una de las comunidades, que beneficiarán a los hidalguenses. Desde el inicio de su administración 
Olvera comprometió el establecimiento de un gobierno cercano a la gente, durante este tiempo visitó 464 comunidades y 
se reunió con miles de habitantes. Ratificó su compromiso constitucional y político para seguir ejerciendo su mandato con 
determinación, trabajo y constancia a favor de sus gobernados. “Las decisiones que se han tomado en esta 
administración han sido con total responsabilidad, para mantener un grupo unido para el desarrollo integral de los 84 
municipios del estado”. En Hidalgo prevalece la tolerancia, caminos para construir y acceder a los logros, que permitan 
alcanzar mejores oportunidades a la gente, este debe ser el horizonte para consolidar la grandeza de la entidad, 
concluyó. DISCIPLINA QUEHACER El gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, reconoció en su mensaje la 
labor de los legisladores locales al aprobar leyes de Hacienda, Asociaciones Público Privadas, Manejo del Maguey, 
Asentamientos Humanos, Protección Civil, y Condominios. Adelantó que entregará al pleno legislativo las iniciativas de 
Ley de Turismo Sustentable y de Transparencia. DEFENSA Ofreció un trabajo coordinado con los poderes Legislativo, 
Ejecutivo y Judicial, para defender los intereses de la población. Además instruyó a que los secretarios de su  gabinete 
acudan al Congreso para aclarar o ampliar la información entregada del segundo informe, en un acto de total 
transparencia, ante la ciudadanía. POSITIVA REACCIÓN Brindan legisladores visión partidista sobre el gobierno 
Durante sesión solemne el diputado priista Joel Nochebuena Hernández, expuso un recuento de logros relativo al último 
año de gestión del gobernador Olvera Ruiz y señaló que en educación superior se logró un crecimiento en la matrícula 
hasta 120 por ciento, además de concretar el proyecto de la Ciudad del Conocimiento. Damián Sosa Castelán, diputado 
panista, planteó la necesidad de construir “una ciudad para gobernar y hacer política, requiere espíritu de servicio y 
preparación exhaustiva, ya que está en juego el bienestar, para acabar con los contrastes en las regiones del estado”. En 
su posicionamiento, el legislador del Partido del Trabajo Humberto Pacheco precisó que las propuestas de Francisco 
Olvera tienen el apoyo de la representación legislativa,  cuando son en beneficio de los hidalguenses, adelantó un análisis 
“puntual y escrupuloso” del informe. Severo Bautista, diputado del Partido Nueva Alianza (Panal) declaró que desde un 
principio Olvera destacó el interés de los hidalguenses como centro de su quehacer. Las 129 iniciativas y acuerdos 
presentados en los tres periodos anteriores siempre mantuvieron un acento social, para impulsar la equidad y 
transformar. Por su parte el legislador perredista Julián Meza Romero reconoció el apoyo del gobierno estatal a las 
familias a través de programas sociales como la entrega de útiles escolares, uniformes y despensas. En tanto el diputado 
local y presidente de la mesa directiva  Onésimo Serrano, al responder el informe, aseveró que será analizado por las 
comisiones correspondientes, y que los legisladores aprobaron las 12 iniciativas enviadas por el mandatario estatal. 
(Alberto Quintana, página 04) 
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Milenio-Coparmex critica el poco espacio que se dio para el sector industrial: El presidente de la Coparmex 
Hidalgo, Javier Vázquez Coria, criticó el poco espacio que le dio el gobernador al sector industrial en su informe, situación 
que para él “tristemente” se duplicó en los hechos, pues las empresas hidalguenses no crecieron en este año como ellos 
quisieron, a pesar de estar junto a la zona metropolitana de la Ciudad de México. “Ha habido algunos logros en el estado, 
particularmente en el agro, en otros rubros como los programas sociales, etcétera, pero no veo mucho avance en 
empresas. Tristemente su discurso ocupo una parte muy pequeña para el desarrollo empresarial y creo que es un tema 
preocupante, porque los empresarios y las empresas somos quienes los que generamos riqueza no sólo para nuestras 
familias sino para el entorno”. El representante de los industriales en la entidad expresó que hubiera querido más espacio 
para los logros en la materia, y no sólo de otros rubros como programas sociales o infraestructura. “No lo sé (la poca 
mención a la industria), si fue un tema de organización de su discursos, o de complementación, pero no ahondó mucho, 
no como hubiéramos querido”, dijo el presidente de la Coparmex. Si bien hay trabajo tras la industria hidalguense, para 
Vázquez Coriano es el escenario ideal pues falta aprovechar la posición geográfica del estado, tal y como lo dijo el 
gobernador en algún momento de su Segundo Informe de actividades. “El esfuerzo no es nulo, sí se ha hecho un 
esfuerzo, sin embargo está lejano a lo que se necesita. El mercado interno del estado, está limitado, en cuanto a 
desarrollo empresarial somos un estado de media tabla, entonces no creo que sea una condición ideal al estar junto al 
mercado más grande de América Latina que es la Ciudad de México, estando conectados por el Arco Norte”, indicó. El 
empresario indicó que la única manera de salir adelante en el mundo de la industria es la de invertir más para mejorar 
competitividad, capacitación y demás factores que impulsen el sector, con lo cual se generen mejores condiciones de 
empleo para el entorno hidalguense. “Creo que hay mucho que trabajar. Meter más dinero al mercado, un fomento más 
importante, hoy la verdad sí existe, no estamos diciendo que no exista, pero es escoso”, aseveró el líder de la Coparmex 
en Hidalgo tras el mensaje del gobernador.  Claves Oportunidades ► Para Vázquez Coria no es el escenario ideal pues 

falta aprovechar la posición geográfica del estado, tal y como lo dijo el gobernador. ► El empresario indicó que la única 

manera de salir adelante en el mundo de la industria es la de invertir más en la competitividad. ► Señaló que se debe 

mejorar competitividad, capacitación y demás factores que impulsen el sector, con lo cual se generen mejores 
condiciones de empleo para el entorno hidalguense. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Darán continuidad a lucha anticrimen: El coordinador de Diálogo Político y Seguridad del equipo de 
transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, Miguel Ángel Osorio Chong, adelantó que en materia de seguridad el 
Ejército, la Policía Federal y la Marina permanecerán en las calles del país. “Las cosas seguirán por el momento como 
están, con el Ejército afuera, con la Marina, con los federales afuera pero por supuesto que habrá nuevas políticas a 
aplicarse”, aseveró. El también ex gobernador del estado dejó en claro que el PRI no pactará con el crimen organizado. 
“Vamos a recibir el diagnóstico, nos vamos a reunir con el secretario de Gobernación, con el gabinete de Seguridad y 
entonces ya podremos decir qué vamos a hacer, qué vamos aplicar, qué alternativas tenemos”, sostuvo.  Agregó el 
equipo de transición aplicará nuevas estrategias, entre ellas la de una coordinación fundamental con los gobiernos 
estatales y municipales. “Vamos a lograr establecer tales vínculos que nos permitan enfrentar a este mal, enfrentar a 
quienes creen que se pueden apoderar del territorio mexicano, de ninguna manera lo vamos a permitir y vamos con toda 
la fuerza del estado para combatirlos”, aseguró. Respecto a las muertes que se han presentado a lo largo del país por el 
crimen organizado, Osorio Chong comentó que hay delitos que lastiman a los mexicanos, “me refiero al secuestro, a la 
extorsión, al robo a casa habitación, ahí directamente vamos a enfocar nuestro sistema de inteligencia para poder bajar 
los índices en toda la República y por supuesto seguir con el combate a los narcotraficantes”. Interrogado si hay un plan 
específico para el estado de Hidalgo, respondió que primero se verá cómo se le entrega el país al presidente electo, 
Enrique Peña Nieto. Subrayó que el diagnostico de cómo recibirán el país se tendrá a partir del encuentro con todos los 
secretarios federales, “y saber cómo han ido avanzando”. Miguel Osorio dejó en claro que no se trata de iniciar con 
políticas públicas nuevas en su totalidad, “vamos a recoger lo bien hecho y por supuesto que vamos a aplicar las nuevas 
porque hay muchos compromisos que tiene que cumplir el presidente Peña Nieto”. Mencionó que para la realización de 
los compromisos que prometió el presidente electo habrá plazos. “En cada entidad comprometió, en cada región y para el 
país en su conjunto sacar a muchos millones de pobres de esta condición, una condición lastimosa en lo que se refiere a 
la alimentación, educación, salud, en la falta de empleos, en todo esto tendrá que tener rápidamente respuesta y así lo 
va a hacer, por eso este equipo de transición tendrá que entregar rápido los programas para poderlos implementar”, 
explicó.  Indicó que el equipo de transición de Enrique Peña Nieto ha iniciado comunicación con las áreas en común del 
gobierno federal, entre ellas las áreas de Seguridad y Gobierno. “Nosotros ya también iniciamos el vínculo con las fuerzas 
políticas del país, con todos los dirigentes de los partidos políticos, estamos iniciando en este proceso con los líderes de 
las Cámaras, con los gobernadores de todos los estados de l República, estamos en ese trabajo desde ya”, dijo. 
Asimismo, comentó que además del primer equipo de transición habrá más anuncios. “Son dos coordinaciones, se ha 
nombrado un número importante de mujeres y hombres, todavía va a haber mayores incorporaciones y este no es el 
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gabinete”, acotó.  Enfatizó que los nombramientos son únicamente de un equipo de transición y no está definido el 
nuevo gabinete.  Claves Destacan el informe ► El ex gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio, destacó el 

gobierno del actual mandatario, Francisco Olvera, quien presentó su segundo informe de gobierno. ► “Es un gobierno 

pujante, con pocos recursos pero que poco a poco ha ido haciendo la gestión respectiva para encontrar mejores 
resultados”. ► Osorio Chong destacó que haya varios hidalguenses que integren el equipo de transición y apuntó que las 

expectativas serán importantes. ► Añadió que se deberán de generar las políticas públicas para aplicar a partir del 1 de 
diciembre. ► Comentó que además del primer equipo de transición habrá más anuncios para las coordinaciones de 

transición, sin embargo no son nombres oficiales del gabinete. Viggiano se dice comprometida Tras su nombramiento 
como coordinadora de Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil del equipo de transición de Enrique Peña 
Nieto, presidente electo de México, Carolina Viggiano Austria sostuvo que estar en el gabinete presidencial queda bajo la 
decisión del priista mexiquense.  “Creo que hay que preguntárselo a él”, respondió la ex diputada federal al ser 
cuestionada sobre la posibilidad de integrar el Gabinete Presidencial.  “Por ahora estoy comprometida con esta 
oportunidad, sí me veo en su proyecto, no sé en qué espacio porque creo en él, porque estoy convencida que es una 
buena opción para nuestro país, nos da mucha esperanza su llegada y me gustaría apoyarlo en lo que pueda”, sostuvo la 
priista esposa del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira.  La ex diputada federal detalló las labores que realizará por al 
menos tres meses en el grupo de transición, antes de que Peña Nieto tome protesta el próximo primero de julio. “Ser 
interlocutora con la organización de la sociedad civil, pero sobre todo poder tener la oportunidad de buscar que esas 
organizaciones puedan aportar al Plan Nacional de Desarrollo, programas y acciones con impacto real a la sociedad”, dijo.  
(Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Excusa Olvera incumplimiento con falta de recursos: Al rendir su segundo informe de 
actividades, el gobernador Francisco Olvera reconoció que hace falta trabajo en algunas áreas, que incluye mejoramiento 
en procesos burocráticos. Argumentó falta de dinero para concretar programas. “No hablo que estoy completamente 
satisfecho, creo que hay cosas que pudimos hacer, falta mejorar algunos temas. El análisis que hemos realizado nos 
permite valorar nuestras deficiencias y saber en qué tenemos que mejorar”, apuntó al concluir su mensaje. Olvera 
sostuvo que el reto de su administración está sustentado en tres vertientes: la primera, mejorar todos los procesos 
administrativos que tiene el gobierno para darle certeza, confianza y certidumbre a las personas que acuden a realizar 
trámites; la segunda, continuar trabajando en educación superior apegada con lo que demanda la planta productiva; y la 
tercera, incentivar la inversión desde la micro y pequeña empresa. Durante el informe al que asistieron presidentes 
municipales, ex gobernadores, rectores de universidades, representantes eclesiásticos, empresarios y legisladores 
federales, el mandatario resaltó avances en temas de educación, salud, ecología, contraloría, agenda digital, deporte y 
asistencia social. En cuanto a infraestructura carretera, detalló la construcción, rehabilitación y modernización de las 
redes carreteras: federal, estatal, rural y urbana, con inversión de 4 mil 891 millones de pesos. 81%, contratos locales En 
el rubro financiero, Olvera Ruiz dijo que de los 790 pedidos-contratos que formalizó su gobierno, 81 por ciento fue 
adjudicado a empresas locales.  Referente a seguridad, destacó poner a disposición de la autoridad competente a 65 mil 
934 personas implicadas en algún delito del fuero común y decomiso de 478 armas. En el combate a la delincuencia 
organizada, su gobierno aseguró a 358 personas, 84 armas cortas y largas; 6 mil 900 cartuchos y 32 objetos diversos. 
476 autos en observación La Procuraduría de Justicia recuperó 2 mil 629 vehículos con reporte de robo, de los cuales 
fueron entregados 2 mil 153 a sus propietarios y el resto está en observancia de algún procedimiento jurídico. 15 
localizados De igual manera, la administración estatal entregó mil 85 actas de nacimiento a migrantes radicados fuera del 
país; logró la localización de 15 personas en el extranjero que perdieron contacto con su familia, y alcanzó la repatriación 
de dos menores y cuatro adultos al municipio de Tlanchinol, y uno más a Tulancingo. “No cederé ni daré marcha atrás 
frente a ninguna presión de particulares o grupos; aplicaremos con todo rigor lo que nos marca la ley para definir el uso 
de suelo de manera ordenada y sustentable”, sentenció al hablar del tema de protección civil durante el informe. En 
atención a los compromisos adquiridos con el programa Papelito habla, a la fecha concluyeron 129 obras de 
infraestructura social, están en proceso 248, y en el siguiente ejercicio presupuestal habrán de terminarse las 151 
restantes. Con el fin de alentar la creatividad emprendedora de las mujeres y crear fuentes de ingresos, fueron otorgados 
mil 200 micro-créditos para proyectos generadores de autoempleo, con inversión de 6 millones de pesos. Pendientes 
Ante la presencia de senadores, dirigentes de partidos políticos y líderes sindicales, el mandatario habló de los pendientes 
como: el Tuzobús, instrumentación de un nuevo sistema de video-vigilancia y de semaforización en la zona metropolitana 
de Pachuca, así como la elaboración del proyecto para una presa en la Huasteca. Otros son: Banca de la Mujer, 
conclusión de los planes de ordenamiento territorial para las cinco zonas metropolitanas del estado, compra de terrenos 
para construir viviendas, la construcción de la carretera Huichapan y un par vial en Tepeji del Río. (Gerardo Neria, 
página 03) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64893-20120906-p3-n2


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

7 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

El Independiente-.Se alinea Olvera a EPN con informe: Exceso de seguridad, control absoluto de cualquier intento 
de protesta, negar compra de votos y dedicar el mensaje político a Enrique Peña Nieto, además de corbatas rojas como 
símbolo distintivo, marcaron el segundo informe de gobierno de Francisco Olvera Ruiz, que de austero no tuvo nada. “El 
presidente electo conoce bien a nuestro estado, tiene afecto a esta tierra y se ha comprometido con él. Desde esta 
tribuna, en nombre del pueblo hidalguense y el mío, va nuestro reconocimiento”, fue la dedicatoria.  
Las y los presentes, mayoritariamente priistas por militancia, otros por mera casualidad y los que oportunamente se 
“convirtieron”, aplaudieron a rabiar. Era la celebración.  “Hay plena confianza de mejores vientos para Hidalgo. 
Contaremos con el apoyo para muchas obras nuevas” y se soltó a enumerarlos; de todos, destacó el que no prosperó con 
los gobiernos panistas, el aeropuerto para Tizayuca. Por cierto la joya de la corona fue la Ciudad del Conocimiento que 
apenas tiene... una piedra. Aplausómetro El segundo lugar en aplausos (si se tratara de una competencia) fue para el 
ex gobernador Miguel Osorio Chong. No había de otra, es el elegido, “a quien le deseamos la mejor de las suertes en su 
nueva encomienda”, dijo con entusiasmo. El tercer lugar, fue para otro ex gobernador, Jesús Murillo Karam.  Justo esa 
fue la esencia del acto oficial, la mención y aplausos para las figuras políticas destacadas o amadas, como el 
agradecimiento a su progenitora: “me formó una madre soltera”.  Hora y media de lectura sin pausas ni para tomar 
agua, apenas le alcanzó para enumerar logros en todos los rubros pero intercalados con menciones, agradecimientos, 
saludos, honores.  ¿Cuál austeridad? El segundo informe no fue austero. Había que recibir como es debido a las y los 
hidalguenses bien posicionados a nivel federal.  Muy puntual, el primero en aparecer en el salón de plenos, Jesús Murillo 
Karam, vocero en la defensa de los resultados electorales. Recompensa: coordinar la bancada priista.  Detrás Pedro 
Joaquín Coldwell, presidente nacional del tricolor, quien trascenderá en la historia porque bajo su liderazgo recuperaron 
Los Pinos.  Discreto en la pasarela de saludos pero el más custodiado por elementos del Estado Mayor, fue Miguel Osorio 
Chong.  Todas las miradas, lentes profesionales y amateurs, sonrisas, saludito a distancia, cuchicheo y los chistes más 
pesados entre la vieja guardia del periodismo estatal, estaban sobre ellos. ¡Qué estilo! La formalidad que imprimieron 
los organizadores para contar con un amplio equipo de policías municipales como valet parking; hartos edecanes para 
recibir a los 800 invitados especiales; tecnología de punta para distribuir lugares entre las butacas.  Todo eso quedó 
hecho trizas cuando al gobernador se le ocurrió soltar un chiste nada apropiado para la ocasión.   Cuentan los que 
escucharon, que durante el trayecto de Francisco Olvera para ingresar al recinto legislativo, Ulises Naranjo del diario 
Plaza Juárez, quien caminaba de espaldas, tropezó con los escalones y en su esfuerzo por incorporarse quedó en cuatro 
puntos.  Ahí el gobernador, quien lo tenía enfrente, soltó la muy popular frase “así perdió mi hermana”, en lugar de 
ayudarlo a incorporarse. (Elsa Ángeles, página 03) 

El Independiente-SCJN, plan B para protesta presidencial Coldwell: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
prevé que Enrique Peña rinda protesta ante el pleno de la Suprema Corte de Justicia, en caso de un escenario complejo 
en la sede del poder Legislativo, informó el presidente nacional Pedro Joaquín Coldwell. El líder tricolor dijo que espera 
una transición ordenada, apegada a derecho y con la madurez de los partidos. “Debe ser una ceremonia normal en el 
palacio de San Lázaro, pero cada fuerza política es responsable de sus actos y de su conducta ante la sociedad. “Es la 
intención que tome protesta, no hay razón para que exista ningún impedimento en ese sentido. La elección está 
plenamente validada y esperamos que exista madurez y civilidad en todas las fuerzas políticas del país.” Joaquin Coldwell 
asistió como invitado especial al segundo informe del gobernador Francisco Olvera; en entrevista declaró que la reforma 
política contempla dos opciones: ante el pleno del Congreso o ante el presidente de la Corte. “Cualquiera de las dos está 
contemplada y es legítima, aunque esa será una determinación que en su momento tomará el Congreso junto con el 
presidente electo.” Al explicar la postura del PRI respecto a la reforma laboral que envió el presidente Calderón a la 
Cámara de Diputados, el presidente nacional del instituto político dijo que ésta será dictaminada no más allá de 30 días 
como marca la Constitución. “Esto implica que pueda adicionarse o pueda retornar. En el caso de la reforma laboral debe 
primero consensuarse entre los actores de la producción, el capital y el trabajo. En primer término, es importante que las 
organizaciones empresariales y el movimiento obrero estén de acuerdo con los lineamientos principales.” Esta es una 
iniciativa preferente que debe de aprobarse en plazo no mayor a un mes, así lo marca la Constitución, manifestó el 
dirigente en torno a un posible madruguete del PRI en alianza con otros grupos parlamentarios. (Gerardo Neria, 
página 04 
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El Independiente-Con Peña, Ejército seguirá en las calles, anticipó Osorio: Al descartar pacto con el 
narcotráfico, el integrante del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, Miguel Osorio Chong aseguró que continuará 
el Ejército en estados del país mientras el próximo gobierno federal aplica nuevas estrategias en seguridad. Entrevistado 
previo al informe de actividades del gobierno de Hidalgo y tras ser designado coordinador de diálogo político y seguridad, 
dijo que recibirá diagnóstico del secretario de Gobernación y del gabinete de seguridad con tal de definir lo “que vamos 
hacer.” “El compromiso es no quitar a los soldados y la Secretaría de Marina en varias entidades de la República y las 
fuerzas federales. No quitarlas ni desplazarlas mientras aplicamos nuevas estrategias.” Una de ellas “fundamental, es la 
coordinación con los gobiernos estatales y municipales. Vamos a establecer tal vínculo que nos permita enfrentar este 
mal, enfrentar a quienes creen que se pueden apoderar del territorio mexicano. “De ninguna manera lo vamos a permitir 
y vamos con toda la fuerza del Estado para combatirlos.” Hay delitos que lastiman “directamente a los mexicanos, me 
refiero al secuestro, a la extorsión, robo a casa-habitación. Ahí vamos a enfocar nuestro sistema de inteligencia para 
poder bajar índices en toda la República. “Y por supuesto, seguir con el combate a los narcotraficantes”, declaró el ex 
gobernador del estado, quien agregó: “vamos a ver cómo nos entregan el país. “El diagnóstico lo tendremos a partir del 
encuentro que vamos a tener con todos los secretarios. Saber cómo avanzaron. No se trata de iniciar políticas públicas 
nuevas, vamos a recoger lo bien hecho y por supuesto que aplicaremos las recientes.”  Además, habló sobre la postura 
de las demás fuerzas políticas en el país. “Me da mucho gusto que estén en muy buena posición, he escuchado a la 
izquierda en la Cámara de Diputados y senadores decir que están abiertos al diálogo. “Eso es lo que queremos… poner el 
ejemplo que vamos a aplicar buena política que permita construir consensos y lograr que las iniciativas se vuelvan 
resultados.” (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Apenas se cocina la agenda legislativa Murillo: Como parte de la agenda legislativa en San 
Lázaro, primero serán ventiladas las iniciativas que hizo en campaña Enrique Peña Nieto y después las propuestas que 
envió Felipe Calderón, aseguró Jesús Murillo, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. Fiel a su forma 
de contestar, sin detenerse y con expresiones burlonas y cortas, el ex gobernador del estado dijo que apenas cocinan la 
agenda legislativa de los diputados federales. “Estamos apenas entrando (a la Cámara de Diputados), espérense tantito a 
que sepamos por dónde se sale y por dónde se entra”, declaró antes de asistir al informe del gobernador estatal. 
Comentó que negociarán con las demás fracciones parlamentarias “con la mayor apertura y deseo de recoger todas las 
opiniones”. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Acuerdan autoridades discusión sobre ley electoral: Dirigentes de todos los partidos políticos 
en la entidad sostuvieron reunión con el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma para acordar la instalación de la 
mesa y cronograma de discusión de la reforma a la Ley Electoral. Así lo confirmaron dirigentes de Acción Nacional (PAN) 
y Revolucionario Institucional (PRI) entrevistados por separado, quienes acotaron que la reunión fue el anterior martes. 
Incluso, el gobernador Francisco Olvera Ruiz adelantó que antes de concluir este mes arrancarán la instalación de mesa 
de concertación con tal de discutir la viabilidad de las propuestas que presente cada fracción. Aseguró que su 
administración ha trabajado para lograr consensos. “El secretario de Gobierno habló con todas las dirigencias partidistas 
para establecer una mecánica.” El compromiso entre los actores políticos es contemplar los aspectos jurídicos y no un 
simple parche a la Ley Electoral”, apuntó el líder panista Alejandro Moreno Abud, quien detalló que la reunión fue breve. 
Opinó que es complicado terminar la reforma antes del 15 de octubre, fecha límite para que las modificaciones entren en 
vigor, sin embargo trabajarán en ello. “Habrá que definir si el tiempo alcanza para una reforma que cumpla las 
expectativas”. Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI, confirmó la reunión del pasado martes entre el secretario 
de gobierno y líderes de las fuerzas políticas, a fin de consensuar propuestas. Argumentó que la legislación es viable y 
fuerte, aunque para reformarla debe anteponerse el diálogo y consenso de todos los sectores, incluidos el académico y 
social. El martes, mediante una convocatoria del poder Ejecutivo “empezamos a hacer los análisis y vamos a hacer un 
trabajo serio que realmente impacte en beneficio de los procesos electorales”. Crespo detalló que el PRI presentará 
propuestas de reforma, producto del análisis de especialistas para que no se haga esta reforma al vapor. “Hay un buen 
acuerdo, suma de voluntades y diálogo correcto entre los presidentes de partido en ese tema”, subrayó en entrevista al 
concluir el segundo informe del gobernador. (Víctor Valera, página 06) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Agradecen vecinos el trabajo del edil García: Representantes de colonias y barrios de Pachuca 
respaldaron la labor de Eleazar García Sánchez al frente del ayuntamiento, al considerar que en tan sólo ocho meses de 
trabajo se registran mayores beneficios que lo que hace algunos años realizaron presidentes municipales en sus tres años 
de gestión. Genaro Loyo Contreras, habitante de la colonia Periodistas, indicó que la ciudad luce un nuevo rostro 
encaminado al desarrollo, con proyectos ambiciosos para beneficio de las colonias. “Debemos dejar en claro que existe 
mayor acercamiento con la gente, hay interés porque la gente viva mejor y eso se refleja con los recorridos, pero sobre 
todo con los compromisos que se cumplen”. Loyo Contreras refirió que las expectativas que se tienen sobre la 
administración que encabeza Eleazar García se redoblaron para los siguientes años, por lo que se espera que los logros 
que sean expuestos durante su primer informe de labores sean el comienzo de una transformación total de la ciudad. 
“Hemos charlado con representantes de colonias y barrios y la opinión es la misma, existe mayor acercamiento con estos 
lugares y eso se agradece, ya que los beneficios no se enfocan solamente en realizar obras en bulevares y lugares 
públicos, sino llegar hasta donde están los problemas de toda índole, que son las ciudades”. (Milton Cortés, página 
03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Frena crimen avance del País: El alto costo que la inseguridad representa para los negocios en México así 
como la actividad criminal, fueron los rubros peor calificados para el País en el Índice de Competitividad Mundial 2012-
2013, del Foro Económico Mundial. En los indicadores dados a conocer este miércoles y que se construyen con encuestas 
a empresarios y especialistas, así como datos duros, México está en el lugar 139, de un total de 144 países, en presencia 
del crimen organizado. En el concepto de costos para los negocios por crimen y violencia, se ubicó en la posición 135, 
mientras que en confiabilidad de sus policías, ocupa el lugar 134. Esos factores impidieron un mayor avance en el ranking 
general de competitividad, en donde México ocupó el lugar 53, escalando 5 posiciones respecto al año pasado. La 
posición de México en dicha medición incluso se deterioró respecto a años anteriores y para el caso de la presencia del 
crimen organizado sólo fue superado por Colombia, Honduras, Venezuela, Guatemala y El Salvador. "Para avanzar en el 
índice es necesario fortalecer temas de seguridad, de transparencia, de corrupción; son asignaturas que hay pendientes y 
que son responsabilidad del Estado y de toda la sociedad", dijo Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial. Por lo que hace al avance de 5 lugares en el índice general de competitividad, destacan la 
mejoría en el ambiente macroeconómico así como en la eficiencia de algunos mercados y la sofisticación de los negocios. 
José Antonio Torre, subsecretario de competitividad de la Secretaría de Economía, afirmó que la calificación global de 
4.36 es la más alta que ha tenido el País. "Pero lo cierto es que todos los países avanzan, todos están en una dinámica 
para mejorar sus políticas públicas y que mejore su competitividad. México está sumergido en esa carrera y es una 
tendencia que se tiene que asegurar se mantenga y prevalezca", dijo. De acuerdo con el reporte México enfrenta todavía 
persistentes desafíos estructurales que necesitan ser resueltos para continuar mejorando su posición. El País sigue por 
debajo de otras economías emergentes como China (29), Chile (33) y Brasil (48). En los primeros 5 lugares se ubican 
Suiza, Singapur, Finlandia, Suecia y los Países Bajos. (Ulises Días, primer plana) 

La Jornada-Buscan imponer la esclavitud: mineros: La iniciativa de reforma laboral que presentó el presidente 
Felipe Calderón a la Cámara de Diputados se propone que México sea un país donde prevalezca una nueva esclavitud 
laboral y social, ya que busca limitar y anular conquistas laborales tan importantes como el derecho de huelga, imponer 
el pago por hora, lo mismo que incluir contratos de prueba, planteó el sindicato nacional de mineros. Indicó que el 
proyecto se apoya básicamente en la reforma que impulsó el anterior secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, y con 
dicho proyecto, el gobierno del presidente Calderón pretende atentar contra los empleos fijos con derechos y 
prestaciones de ley, como la seguridad social y la propia permanencia en el empleo, facilitando así los despidos y 
llevando al mundo laboral a la precarización extrema. Plan de empresarios Según esta organización, ya a punto de irse 
del poder, Felipe Calderón Hinojosa introduce de última hora un proyecto de reforma laboral que por sus contenidos 
evidentemente fue elaborado por los abogados y miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y en el que este 
gobierno aparece sólo como un servil aliado de esos intereses, es decir, quiere dar un golpe antiobrero. Se trata de poner 
sobre el nuevo gobierno el pesado lastre de un proyecto de mandato legal que atenta contra los intereses y derechos 
fundamentales de los trabajadores de México, que redondea la política antisindical y antiobrera que durante su sexenio 
ha mantenido, igual que su antecesor, Vicente Fox, planteó. El sindicato expuso que trabajadores mineros, electricistas, 
de la aviación y muchos otros han sufrido agresiones y una perversa persecución por parte de los gobiernos panistas. 
Ahora en este proyecto de reforma laboral, Calderón quiere que los trabajadores de México, sindicalizados o no, se 
sometan a los intereses de la clase empresarial y alertó que si se impone la iniciativa, se puede generar caos social, 
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económico e incluso financiero, como ha ocurrido en países como Grecia, España, Italia y otros. El sindicato nacional de 
mineros repudió esta reforma e indicó que los trabajadores mexicanos no merecen tal muestra de desprecio. (Patricia 
Muñoz, primera plana) 

Excélsior-Inician transición; ofrecen estabilidad en el primer encuentro oficial entre Calderón y Peña: El 
presidente Felipe Calderón y el presidente electo Enrique Peña Nieto acordaron mantener la estabilidad económica y 
política de México durante el proceso de transición. En una conferencia de prensa en Los Pinos, al término del primer 
encuentro oficial entre el panista y el priista, con duración de una hora, ambos anunciaron que ya inició el proceso de 
entrega recepción de la administración pública federal, y que ésta será eficaz, ordenada, transparente y apegada a 
derecho. El primero en hablar en la residencia oficial de Los Pinos fue Peña Nieto, quien reconoció públicamente “la 
estabilidad macroeconómica que el país vive y el avance que hay en las distintas áreas”. El mexiquense agregó que en 
los próximos meses, hasta el primero de diciembre, recogerá diagnósticos y diversa información del estado que vive el 
país para definir sus acciones de gobierno. Calderón, en su oportunidad, recordó que la nueva administración encontrará 
bases sólidas, refrendó su llamado para apoyar al nuevo Presidente y dijo que la transición no afectará los servicios 
públicos ni los apoyos que recibe la población. Arranca transición: “tersa y ordenada” El mandatario promete un 
relevo sin que se afecten ni servicios públicos ni apoyos que recibe la población. Una transición tersa, eficaz, ordenada y 
transparente es la que buscarán el mandatario Felipe Calderón y el presidente electo Enrique Peña Nieto. A las 18:28 
minutos, un convoy de nueve camionetas, que custodiaba a Peña Nieto, entró a la residencia oficial de Los Pinos. Junto 
con el convoy iba una ambulancia, como las que siempre cuidan a los presidentes en funciones. Momentos después 
Calderón y Peña Nieto entraron a la residencia Miguel Alemán, donde dialogaron más de una hora. Los temas centrales 
fueron seguridad y estabilidad económica. Después, salió una sonriente Alejandra Sota, vocera de Los Pinos, seguida de 
los secretarios de Gobernación, Alejandro Poiré, de Hacienda, José Antonio Meade, y del jefe de la Oficina de la 
Presidencia, Gerardo Ruiz Mateos. Al final salió el presidente Calderón, con una expresión adusta en el rostro. Después 
salió el presidente electo Peña Nieto, con el rostro más relajado, acompañado de Luis Videgaray y Miguel Ángel Osorio 
Chong. Peña Nieto fue el primero en hablar. Agradeció el “apoyo institucional” que el presidente Calderón le ha brindado 
a su equipo de transición. Acto seguido anunció que “el proceso de transición entre la administración pública actual y el 
próximo gobierno de la República ha dado inicio”. Habló de “normalidad democrática” y de que el hecho de que el 
Presidente saliente y el entrante estén colaborando en la transición, es prueba de esa normalidad. En Los Pinos En el 
que fue su primer discurso en Los Pinos, Peña Nieto expuso que el objetivo de la colaboración con el jefe del Ejecutivo es 
que la transición sea “ordenada, apegada a derecho y transparente”. A la par, el presidente Calderón, el segundo en 
tomar la palabra, expuso que el objetivo de la colaboración es lograr una transición “que se realice de la manera más 
tersa posible, en un entorno de estabilidad política y económica”. El Presidente habló de la importancia de lograr una 
transición que no afecte ni los servicios públicos, ni los apoyos que recibe la población. Así, en los próximos meses y 
hasta el 1 de diciembre el equipo de transición de Peña Nieto estará trabajando con sus contrapartes del gobierno 
federal. Peña Nieto dijo que aprovechará este tiempo de transición al máximo “para con esa apertura y buena disposición 
del actual gobierno de la república, recoger diagnósticos, información que nos permita con mayor precisión orientar las 
acciones y políticas públicas”. El Presidente electo habló de que la colaboración con el gobierno federal le permitirá a su 
equipo contar con la información completa para definir sus acciones de gobierno. “Y cumplir con los compromisos que 
hice a lo largo de mi campaña, pero también cumplir con las expectativas que tiene la sociedad mexicana”, dijo. Buenas 
cuentas El presidente Calderón aseguró, como lo ha hecho en los últimos meses, que el país “tiene sólidas bases en 
materia de económica, social, política y de seguridad”. Incluso planteó que esa circunstancia es un importante punto de 
partida para la próxima administración, y dijo que constituyen “un patrimonio que hay que aquilatar por parte de los 
mexicanos”. Y entonces ocurrió algo poco usual: que el Presidente electo de un partido hable favorablemente del 
desempeño que tuvo el Presidente en funciones, que pertenece a otro partido. Peña Nieto dijo: “quiero reconocer 
públicamente que el escenario que habremos de enfrentar a partir de que tomemos la estafeta el 1 de diciembre, nos 
permitirá construir a partir de una plataforma sólida, en cuanto a la estabilidad macroeconómica que vive el país y el 
avance que hay en las distintas áreas”. Entonces, el Presidente electo adelantó la que es una de sus grandes metas, 
imprimirle a su administración “mayor eficacia para la concreción de logros” en beneficio de la población. Así, mientras en 
la escalinata de la residencia Miguel Alemán, estaban de pie el Presidente en funciones de extracción panista y el 
Presidente electo de extracción priista, Calderón hizo votos porque la ley y la libertad prevalezcan en el país. Después, 
volvió a insistir en la importancia de que todos los mexicanos apoyen al Presidente electo “más allá de cualquier 
diferencia política o ideológica”. Una vez más le deseó éxito en su gestión y lo felicitó por la declaratoria de validez de la 
elección. Arranque mañanero El proceso de transición comenzó poco después del mediodía de ayer miércoles, cuando 
el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, se reunió con Luis Videgaray y Miguel Osorio Chong, coordinadores del 
equipo de transición de Peña Nieto. De acuerdo con la información obtenida por Excélsior, se trató de una conversación 
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en la cual el responsable de la política interna del país les habló del estado en que se encuentra el país, además de 
comenzar a entregarles información, en materia política y de seguridad. También les hizo saber que cada secretaría de 
Estado tendrá a un responsable para la entrega de la información al equipo de transición, pero de igual forma todos los 
servidores públicos estarán a disposición para responder todas las dudas. (Georgina Oison, primera plana) 

Milenio-Fiestas peñistas en Edomex e Hidalgo: Los informes de gobierno en el Estado de México e Hidalgo fueron 
una fiesta peñista. En Toluca, el maestro de ceremonias apura a los presentes a tomar sus asientos, mientras el operador 
de cabina deja a media luz el recinto del Auditorio Morelos. Segundos después el escenario se ilumina, todo es aplauso y 
ovación cuando se anuncia el arribo del “¡señor licenciado Enrique Peña Nieto, presidente electo!”. Mientras, en Pachuca, 
Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio Chong, del círculo cercano al presidente electo, se llevaron la tarde en el 
mensaje de Francisco Olvera. Al término del acto, el segundo aseguró que las fuerzas federales seguirán en las calles 
“por lo pronto”. En el territorio mexiquense, Peña se hace del escenario donde se curtió como político; ahora regresa 
para dejarse cobijar y sentir el calor de gobernadores emanados incluso de partidos distintos al PRI. Fue en el contexto 
del primer Informe de gobierno de su sucesor, Eruviel Ávila, donde Peña Nieto también se ganó el aplauso, las 
felicitaciones y los parabienes de los mandatarios que hace nada eran priistas y que se hicieron de las gubernaturas 
coligando al PAN con el PRD, como Rafael Moreno Valle, de Puebla, y Gabino Cué, de Oaxaca. Al próximo inquilino de Los 
Pinos también le buscaron su diestra políticos forjados en la tan vilipendiada izquierda mexicana, como el gobernador 
electo de Morelos, Graco Ramírez, y Miguel Ángel Mancera, quien sustituirá a Marcelo Ebrard en la jefatura de Gobierno 
del Distrito Federal. Todo, pues, era fiesta y algarabía que se extendió hasta el estado de Hidalgo, donde al mismo 
tiempo otro grupo de militantes priistas encabezados por su dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, y uno de los 
principales asesores de lo que será la era del peñismo, Miguel Osorio Chong, acompañaron al gobernador de esa entidad, 
Francisco Olvera Ruiz, en su segundo Informe de labores. “¡Presidente!” “¡Presidente!”, le coreaban a Peña Nieto y éste 
no dejaba de llevarse la palma de su mano derecha a la altura de su corazón, mientras que el anfitrión de la fiesta, 
Eruviel Ávila, prácticamente pasaba a segundo plano en las escalinatas y entre saludos de butaca en butaca. Este es el 
primer acto público en el que reaparece Peña Nieto, luego de que los magistrados del Tribunal Electoral dieran por buena 
la elección presidencial. Tenía que ser en su tierra, por eso dejó pasar de largo el quinto y último Informe de la 
gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, realizado el pasado domingo. En su Informe, Eruviel brindó “sentido 
reconocimiento a un hombre que hizo del compromiso cumplido, la nueva forma de gobernar, además de expresarle 
nuestra gratitud y admiración a un paisano querido, al ex gobernador del Estado de México y hoy presidente electo de los 
Estados Unidos Mexicanos, Enrique Peña Nieto”. Y el auditorio se fundió en aplausos tronantes. De los logros durante su 
primer año como gobernador, Eruviel Ávila fue “justo y honesto: muchos de ellos fueron gestados, detonados, 
impulsados en la gestión del ex gobernador Enrique Peña Nieto. Y por eso justo es también compartir el mérito con usted 
señor ex gobernador y presidente electo”. Y de nuevo una ola de ovación. Camarógrafos y fotógrafos captaban la fiesta 
de un Peña Nieto mesurado en su sonrisa, pero efusivo en su saludo de mano con los gobernadores Fausto Vallejo, de 
Michoacán; José Calzada Rovirosa, de Querétaro; Mariano González Zarur, de Tlaxcala; Ivonne Ortega Pacheco, de 
Yucatán; Carlos Lozano de la Torre, de Aguascalientes; Fernando Ortega Bernés, de Campeche; Rubén Moreira, de 
Coahuila; Mario Anguiano, de Colima; Roberto Sandoval, de Nayarit Rodrigo Medina, de Nuevo León; Gabino Cué, de 
Oaxaca; Roberto Borge, de Quintana Roo; Andrés Granier Melo, de Tabasco; Egidio Torre Cantú, de Tamaulipas; Miguel 
Alonso Reyes, de Zacatecas. Todos, hasta Miguel Ángel Mancera y Graco Ramírez reían a sus anchas con los priistas en 
algunos pasajes del informe de Eruviel Ávila. Y éste reiteraría que la elección de Peña Nieto como el próximo presidente 
de México se dio con civilidad, entusiasmo y madurez. Mientras tanto en Pachuca, Hidalgo, el informe de Francisco Olvera 
pasó a segundo plano, pues los reflectores apuntaron a otro priista encumbrado en el peñismo: Miguel Ángel Osorio 
Chong. (Rodolfo Montes, página 19) 

Criterio-Transición apegada a derecho y transparente: Tras sostener una reunión en Los Pinos, Felipe Calderón y 
Enrique Peña dieron por iniciado formalmente el proceso de la transición, el cual, plantearon, debe desarrollarse de 
manera ordenada, apegado a derecho y con transparencia. “El proceso de transición entre la administración pública 
actual y el próximo gobierno ha dado inicio”, dijo el priista al abrir el mensaje que ofreció junto al mandatario federal 
panista. La transición, afirmó el priista, debe ser ordenada, apegada a derecho y transparente. Aseguró que se tomarán 
las medidas necesarias para preservar la estabilidad del país en el ámbito económico, social y en lo que respecta a la 
gobernabilidad. El proceso que arranca, agregó Peña Nieto, tiene el propósito de no interrumpir el funcionamiento de la 
Administración Pública hacia el inicio del próximo gobierno. Peña agradeció a Calderón el apoyo institucional que ha 
ofrecido al equipo de transición que designó el día de ayer. Se buscará también reforzar e imprimir a la administración 
pública una mayor eficacia gubernamental. Al terminar el priísta tomó la palabra el presidente Felipe Calderón, quien 
coincidió con Peña Nieto en que el cambio de gobierno debe ser ordenado, transparente y eficaz. El panista dijo que 
hablaron del tema de seguridad y que puso al priísta al tanto de la marcha de la economía en el país. Calderón confió en 
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que la transición inicie de la manera más tersa posible para que la ciudadanía no se vea afectada en los servicios públicos 
y administrativos. Reiteró el llamado para que todos los mexicanos respalden en lo esencial al presidente electo, más allá 
de cualquier ideología. “Un Presidente necesita de todos los mexicanos”, agregó Calderón. (redacción, página 18) 

Criterio-Espera PRI la cooperación para una democracia madura: El líder nacional del PRI, Pedro Joaquín 
Coldwell, dijo que esperan una democracia madura con cooperación de la oposición, luego de la alternancia. “Cada fuerza 
política es responsable de sus actos y comportamiento ante la sociedad, pero esperamos una democracia madura, luego 
de la alternancia”, planteó el presidente del CEN del PRI. Abundó que la transición debe darse de forma madura y 
responsable puesto que la elección está plenamente validada por los tribunales electorales federales. En entrevista en el 
marco del segundo informe del gobernador priista, José Francisco Olvera Ruiz, Joaquín Coldwell descartó manifestaciones 
de grupos opositores o de partidos políticos, a quienes hizo un nuevo llamado a la civilidad y a respetar la voluntad de los 
mexicanos. El líder tricolor añadió que si bien la ley considera dos formas de legitimar el cambio de poderes, esta 
decisión será del Congreso de la Unión y el presidente electo, en su momento y de acuerdo a las condiciones. Mencionó 
que el PRI se mantendrá abierto al diálogo con todas las fuerzas políticas para construir acuerdos y dejar atrás las 
diferencias inherentes de la contienda electoral, a fin de dar paso a una etapa de construcción de los acuerdos para 
poder enfrentar los grandes problemas del país. MILITARES SEGUIRÁN Por otra parte, Miguel Osorio Chong, 
coordinador de la Comisión Política y de Seguridad en el gobierno de transición del presidente electo, Enrique Peña, 
advirtió que habrá nuevas políticas en materia de seguridad en el país, pero hasta en tanto definen cuál será la nueva 
política a seguir, el Ejército, la Marina y la Policía Federal continuarán en esas tareas. “El compromiso de no quitar a los 
soldados, a la Secretaría de Marina que están hoy en varias entidades, sigue firme, no serán retiradas hasta en tanto no 
se aplican las nuevas estrategias”, dijo Osorio “Una de ellas -añadió- fundamentalmente será la coordinación con los 
gobiernos estatales y municipales, para establecer un vínculo que permita frenar este mal y a quienes creen que se 
pueden apoderar del territorio mexicano”, advirtió A su llegada a la sede del Congreso local, donde rindió su segundo 
informe de gobierno, Francisco Olvera, el exmandatario hidalguense sostuvo que ya inició vínculos con las principales 
fuerzas políticos y que en ese proceso seguirán tendiendo puentes de diálogo con los líderes de la cámaras de Diputados 
y de Senadores. Miguel Osorio apuntó que están a la espera de un diagnóstico para establecer junto con el nuevo 
gabinete de seguridad las políticas contra el hampa. Osorio Chong anunció que también habrá un programa especial de 
inteligencia para combatir otros delitos como la extorsión y el secuestro, además del robo a casa habitación. (redacción, 
página 19) 

Criterio-Sin cacería de brujas, entrega-recepción PRI: El coordinador jurídico del equipo de transición del próximo 
gobierno federal, Felipe Solís Acero, aseguró que el proceso de entrega recepción de las dependencias gubernamentales 
se hará bajo una revisión detallada y rigurosa, pero sin establecer una cacería de brujas, como tampoco sin una 
liberación de responsabilidad anticipada. El recién nombrado coordinador jurídico por parte del presidente electo, Enrique 
Peña Nieto, indicó que ha recibido la instrucción del mandatario electo, en el sentido de recibir las oficinas de las 
dependencias con todo sentido de apertura y entendimiento. “Inicia un proceso de revisión, no se trata de establecer 
cacería de brujas, pero tampoco salvoconductos de liberación de responsabilidad anticipada. La entrega de una oficina no 
libera al anterior encargado de responsabilidad de eventuales irregularidades en el cargo, precisó Solís Acero. SIN 
PREJUICIOS, PERO NO INGENUOS “Vamos a la recepción de la administración sin prejuicio de ninguna naturaleza, 
pero tampoco sin ingenuidades, estará sujeto a una revisión pormenorizada, detallada, cuidadosa, rigurosa, en relación a 
lo que se recibe”, señaló Solís Acero, quien se reunió con diputados y alcaldes electos en San Luis Potosí. La primera 
encomienda que tiene como coordinador jurídico del equipo de transición, son las tres iniciativas que al presidente electo 
Enrique Peña Nieto, le importa que se presente a los grupos parlamentarios en los próximos días. LAS INICIATIVA DE 
PEÑA NIETO “El presidente (sic) confirmó su interés en presentar en los próximos días tres iniciativas, la que crea la 
Comisión Nacional de Combate a la Corrupción, que será organismo autónomo y que tenga competencias y atribuciones 
para conocer de denuncias por violaciones a la normatividad del recurso público”, señaló el priista. Solís Acero explicó 
que la segunda iniciativa que buscarán impulsar antes de que Enrique Peña Nieto rinda protesta como presidente, tiene 
que ver con ampliación de las atribuciones del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai), para que obligue 
también a los estados a entregar información en caso de que le sean negada al ciudadano que la haya requerido. “La 
tercera iniciativa buscaría modificaciones o nueva ley, para regular la contratación de propaganda gubernamental en los 
medios de comunicación”, apuntó el coordinador jurídico para la transición del presidente electo. (Manuel Vázquez). 
(redacción, página 19) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

13 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

20 ya; ¿y los otros 250?: Ufano, el secretario de Gobierno de Michoacán, Jesús Reyna García, informó ayer que 20 
niños ya toman clases en el poblado Nueva Jerusalén. ¿Y los restantes 250 que siguen siendo impedidos de estudiar por 
un “obispo” de secta (ni siquiera registrada en la Secretaría de Gobernación)? Pues que se chinguen: que sigan creciendo 
en la ignorancia mientras terminan de ser habilitadas las aulas “provisionales” con que se pretende reponer las 
“permanentes”, que destruyó y quemó una turba criminal de fanáticos que continúa gozando de inexplicable impunidad. 
Los trabajos, explicó el funcionario, llevan el tortuguesco avance de 80 por ciento. ¿Podrá explicar por qué un porcentaje 
casi semejante (74 por ciento) de menores permanece privado de su derecho a la escuela? El problema, sin embargo, no 
es aritmético, sino delincuencial: un sujeto que oculta su verdadera identidad bajo el mote Martín de Tours mantiene 
sometida, con puras babosadas, a una población ingenua de quizá tres mil personas. Lo de que se trata de un problema 
“religioso entre civiles” es una mera patraña.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El gran elogio de Peña Nieto a Calderón: Por lo pronto es por lo pronto, le digo al flamante coordinador de 
Seguridad y Política del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, Miguel Ángel Osorio Chong. —Así es: por lo pronto 
es por lo pronto, es el tiempo que sea necesario —concede. Osorio Chong desató un cierto revuelo ayer al subrayar lo 
que Peña Nieto expresó, con o sin eufemismos, en la campaña: el Ejército y la Marina permanecerán en las calles 
mientras no existan condiciones que permitan su regreso a los cuarteles y bases. Exactamente lo que el presidente 
Calderón viene repitiendo desde 2007. —Vamos a implementar otra estrategia y entonces sí hablaremos del retiro —trata 
de matizar—. Pero, por lo pronto, la decisión es que se queden en las calles. Y queremos decirle a los ciudadanos que las 
fuerzas armadas que hoy les dan seguridad, de ninguna manera van a ser retiradas cuando entremos. Este es el gran 
elogio del presidente electo al presidente que se va: la continuidad, con los matices que se quiera, en el capítulo más 
polémico, conflictivo y doloroso. —Supongo que están muy conscientes de que a partir del 1 de diciembre, los ejecutados 
irán a la cuenta del gobierno de Peña Nieto —le digo. —Estamos muy conscientes. Hay que reconocer al presidente 
Calderón lo que ha hecho y la decisión de enfrentar a quienes han estado tratando de desestabilizar al país. Pero sí 
quiero decirte que habrá nuevas estrategias, otro tipo de acciones que permitan que estos números, que hoy son tan 
alarmantes, puedan bajar. Felipe Calderón dormirá tranquilo. El nuevo gobierno no lo va a perseguir. Al menos, por los 
50 y tantos mil ejecutados del sexenio. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado…  

La antesala de Peña: Enrique Peña Nieto dio a conocer la alineación que operará la transición de gobierno, equipo 
integrado por 45 cercanos en el que destacan jóvenes, mexiquenses y sorpresas, sin querer decir que todos lo sean. No 
hay sorpresa alguna en los casos de Luis Videgaray, a cargo de la coordinación de Transición Gubernamental, ni de 
Miguel Osorio Chong, al frente de Política y Seguridad. A partir de estos dos grandes apartados, se desgranan posiciones 
y nombres de los que quiero destacar el de Rosario Robles, como vicecoordinadora de Política Social. A la ex presidenta 
del PRD y ex jefa de Gobierno del Distrito Federal, su partido la defenestró por el caso Ahumada. Con los años, y sin 
dejar la actividad política, se reinventó y hoy aparece como una de las cercanas al presidente electo. Interesante, 
también, de Roberto Campa, un activo priista, cuadro dirigente, legislador y funcionario de gobierno, hasta que se separó 
para alcanzar la candidatura presidencial por Nueva Alianza, de Elba Esther Gordillo, y un cargo en el área de seguridad 
del presidente Calderón, que dejó a los pocos meses para dedicarse a los asuntos familiares y, por lo que se ve ahora, a 
reconstruirse hasta reaparecer como coordinador, también de Seguridad, del equipo Peña Nieto. Apunto la presencia de 
Paloma Guillén Vicente, hermana del subcomandante Marcos, priista de toda la vida, y ahora coordinadora de Agenda 
Legislativa. Lo que Peña Nieto les dejó claro, por aquello de las ilusiones falsas y las decepciones de verdad, es que esta 
alineación, más que de transición, es transitoria, y no antesala del gabinete presidencial, que lo será solo para algunos 
muy claros. Los demás no tienen perdida la vida: hay mil 400 cargos que son decisión presidencial. Y ahí caben ellos y 
los que no están. RETALES  1. ESTRENO. Enrique Peña Nieto, ya como presidente electo, viajó ayer por primera vez en 
uno de los helicópteros Superpuma de la FAM asignados al Estado Mayor Presidencial (EMP). Fue al primer informe de su 
antecesor, Eruviel Ávila, en Toluca. Lo acompañaron Luis Videgaray, Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones, 2. 
PACHUCA. Al informe del gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, asistieron Miguel Osorio Chong y Jesús Murillo 
Karam, más que como ex gobernadores, como representantes de Peña Nieto, y 3. HOMÓNIMOS. Algunos confundieron 
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al coordinador de Logística y Seguridad del presidente electo, el general Roberto Miranda, con quien fue jefe del EMP de 
Ernesto Zedillo y no es así. El error viene de la homonimia. El actual es el general brigadier Roberto Miranda Moreno, el 
anterior es el general de División en retiro Roberto Miranda Sánchez.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la residencia oficial de Los Pinos se convirtió ayer en un “hervidero” por la reunión con la que Felipe Calderón y 
Enrique Peña Nieto comenzaron formalmente la transición de gobierno. 

Desde temprano el Presidente tuvo encuentros previos con integrantes de su gabinete y con los diputados federales del 
PAN, a quienes pidió “respaldar y apoyar” al nuevo gobierno que encabezará el priista. 

:Que el encuentro privado Calderón-Peña duró exactamente una hora. 

Tras el mensaje a los medios regresaron a la oficina del Presidente, pero ahora con las cabezas de los equipos de 
transición; con el presidente electo Luis Videgaray y Miguel Osorio Chong, y del lado del gobierno saliente los 
secretarios de Gobernación y Hacienda, Alejandro Poiré y José Antonio Meade, respectivamente, así como Gerardo 
Ruiz Mateos, jefe de la Oficina de la Presidencia. 

:Que Peña y su equipo salieron de la oficina del presidente Calderón a las ocho y cuarto de la noche; el comienzo del 
cambio de gobierno duró tan solo una hora con 45 minutos. 

Pero Videgaray y Osorio estuvieron en Los Pinos hasta pasadas las nueve de la noche, porque se quedaron definiendo 
con sus interlocutores los primeros temas de la agenda de trabajo, a saber: presupuesto, administración y programas 
sociales. 

:Que Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, frenó en seco a los adelantados que en 
lo personal o como grupo buscaban la presidencia de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

La instrucción fue directa: el nombramiento no se decidirá en la fracción priista de la Cámara de Diputados, porque lo 
hará directamente el presidente electo. 

:Que el gobierno federal ya mandó la primera señal ante la detención del ex tesorero del SME Alejandro Muñoz a 
manos de autoridades del DF. 

Ayer Martín Esparza tenía una cita con el subsecretario de Gobernación, Obdulio Ávila; sin embargo, el encuentro se 
canceló, sin que se haya fijado una nueva fecha. 

:Que, por cierto, en la Secretaría del Trabajo y la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje siguen con lupa el litigio 
Esparza-Muñoz, pues la liberación de los recursos en disputa, depositados en Bansefi, fue atorizada por ambas 
autoridades durante la gestión de Javier Lozano, hoy flamante senador del PAN. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Familia política 

Las empresas en México son un asunto familiar. Incluso firmas de gran tamaño son controladas por familias. La política 
no es todavía un negocio estrictamente familiar, pero no hay duda de que algunas familias tienen una presencia 
persistente. 

Un diputado federal del PRD, miembro también de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, Gabriel 
López Rosado, pidió licencia indefinida a partir de este 1o. de septiembre, el mismo día en que se instaló formalmente la 
LXII Legislatura, para dejar la curul a su hermano Roberto. La decisión parece tener un propósito práctico: como 
diputado, Roberto goza de fuero y queda protegido de unas acusaciones por despojo de tierras. Lo importante, sin 
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embargo, es que la curul queda en familia. 

La presencia de familias no es nada nuevo en la política mexicana. Ya Miguel Alemán Valdés, quien asumió la Presidencia 
de la República en 1946, fue descrito como el “cachorro de la revolución” por Vicente Lombardo Toledano por ser el 
primer mandatario hijo de un general revolucionario. José López Portillo impulsó abiertamente a su hijo, a su hermana y 
a su pareja. 

En el equipo de transición de Enrique Peña Nieto, un político originario de Atlacomulco, donde se entrecruzan las familias 
políticas, se percibe que el virus de la política corre en las venas de muchas familias. 

Emilio Lozoya Austin, nombrado vicecoordinador de asuntos internacionales en un momento en que todavía encabeza el 
grupo de trabajo que prepara la propuesta para una Comisión Anticorrupción, es hijo de Emilio Lozoya Thalmann, quien 
fue secretario de Energía en el gobierno de Carlos Salinas de Gortari. Enrique de la Madrid, coordinador para el campo, 
es hijo del ex presidente Miguel de la Madrid. Alejandro Murat, coordinador de vivienda, es hijo de José Murat, quien fue 
gobernador de Oaxaca. Claudia Ruiz Massieu, coordinadora de derechos humanos y transparencia, es hija de José 
Francisco Ruiz Massieu, el ex gobernador de Guerrero asesinado en 1994 cuando era secretario general del PRI, y 
sobrina del ex presidente Carlos Salinas de Gortari. 

Los lazos familiares no se detienen en ideologías. Paloma Guillén Vicente, coordinadora de la agenda legislativa de Peña 
Nieto, es hermana de Rafael Guillén Vicente, el subcomandante Marcos. Eugenio Ímaz Gispert, coordinador operativo, es 
hermano de Carlos Ímaz Gispert, quien fue presidente del PRD en el Distrito Federal y jefe delegacional de Tlalpan. 
Andrés Massieu Fernández, coordinador de identidad institucional, es hijo de Andrés Massieu Berlanga, secretario 
particular de Carlos Salinas. 

Los hijos, sobrinos y parientes pueden ser, por supuesto, tan buenos o mejores que quienes no tienen conexiones 
familiares. Emilio Lozoya Austin tiene una brillante carrera que lo llevó a ser director para Latinoamérica del Foro 
Económico Mundial y a fundar su propio negocio de banca de inversión. Enrique de la Madrid, diputado y director general 
de Financiera Rural, cuenta con un gran conocimiento de los problemas financieros del campo. 

No es fácil encontrar estas dinastías políticas en los países ricos. Los Kennedy son más una excepción que una regla en 
Estados Unidos. El ejemplo de un padre o pariente político puede, por supuesto, motivar a alguien a seguir una carrera 
política, como yo fui inspirado por mi tío Rogelio Cárdenas Pereznieto, fundador de El Financiero, para seguir una 
vocación periodística. Pero no hay duda de que en la política en México encontramos más lazos familiares de lo que es 
usual en otros países. 

COMPETITIVIDAD 

El ascenso de México del lugar 58 al 53 en el Índice Global de Competitividad del Foro Económico Mundial es una buena 
noticia. Pero los problemas por la falta de buenas instituciones públicas y de una adecuada ley laboral, así como la 
violencia y los monopolios, impiden un avance más rápido y sólido en la competitividad. (Sergio Sarmiento, página 
21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

¿Corredor amarillo para Ebrard en 2018?  
  
SALVO POR algunas complicaciones en las agendas, principalmente del jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, y los 
gobernadores de las izquierdas, los líderes del PRD están por convocar a una cumbre para fijar la ruta política que 
tomará el perredismo tras el fallo del Tribunal Electoral de la elección presidencial. Algunos mandatarios estatales y don 
Marcelo dieron luces de que acatarán la resolución, a pesar del berrinche de Andrés Manuel López Obrador. Pero habrá 
otra sorpresa, nos adelantan, como la de echar andar un proyecto denominado “el corredor amarillo”, que involucra a los 
gobernadores de Morelos, Guerrero y Tabasco y al nuevo jefe de gobierno de la ciudad de México, para tejer fino rumbo 
al 2018. ¿Ebrard se subirá a esa ruta?  
   
EL HOMBRE de la seguridad de Enrique Peña Nieto comenzó su labor con un despliegue de elementos del Estado Mayor 
Presidencial. El primer operativo desplegado por el general brigadier Roberto Francisco Miranda Moreno se dejó ver en 
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Toluca, Estado de México, donde el presidente electo acudió al primer informe de gobierno del mexiquense Eruviel Ávila. 
Miranda Moreno es un militar discreto que nunca ha buscado la titularidad de la Secretaría de la Defensa Nacional, como 
se dijo equivocadamente en este espacio, en una confusión con su homónimo, general Roberto Miranda Sánchez, jefe del 
EMP en el sexenio del presidente Ernesto Zedillo.  
   
CON LOS RECURSOS del gobierno federal, incluidos el Transporte Presidencial, aeronaves conocidas como TP, Enrique 
Peña Nieto viaja hoy a Durango, donde será recibido por el gobernador Jorge Herrera Caldera. En la reunión de trabajo 
se pronunciará sobre los problemas del empleo, la vivienda y la salud. El territorio duranguense es el punto de partida de 
las giras nacionales. ¿Por qué razón? Para expresar su apoyo a un estado que atraviesa por problemas de seguridad y 
sufre el golpe de la sequía. Y también porque la cosecha de votos fue alta y puso a Durango como una zona muy priísta, 
nos dicen.  
   
INTEGRANTES del equipo de transición del presidente electo comienzan a medir fuerzas. El empresario Juan José Guerra, 
militante del Partido Verde y coordinador de Medio Ambiente del grupo de Peña Nieto, hace su debut este jueves en un 
taller internacional sobre energías renovables. La participación de don Juan José se incluyó en la víspera, como quien 
dice de último minuto. En la agenda aparecen el ex senador priísta Francisco Labastida y el ex director del Instituto 
Nacional de Ecología, Adrián Fernández.  
   
HAY AGENDA pendiente en cuanto a procesos electorales. Una vez que los festejos y las quejas se apaguen, será 
prudente analizar la lección de la elección. Nos dicen que expertos en la materia, líderes partidistas y autoridades del 
ramo han tomado debida nota del eje central de la nueva discusión: el uso clientelar del dinero y los topes de gastos, 
rubros en los que todos los partidos mostraron excesos de una u otra manera. Y especialistas, entre los que se encuentra 
Luis Carlos Ugalde, ex presidente del Instituto Federal Electoral, han integrado un grupo de trabajo con la vista puesta en 
lo que seguramentre será una nueva reforma electoral antes de los próximos comicios federales de 2015.  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡QUIETOS TODOS! Que nadie se acelere, pues Andrés Manuel López Obrador se está tomando las cosas con calma. 

CUENTAN QUE el ex candidato presidencial todavía no define qué futuro tendrá su movimiento. De hecho, quienes están 
cerca de él dicen que la decisión final podría irse hasta noviembre próximo. 

PERO, ¡OJO!, eso no significa que el tabasqueño esté planeando irse a su rancho a descansar. ¡Para nada! 

SEGÚN SE SABE López Obrador y sus estrategas están analizando tomar la bandera de la "resistencia civil pacífica" en 
contra de la reforma laboral propuesta por el Ejecutivo ante la Cámara de Diputados. 

ES DECIR, tal y como sucedió en el 2008 con la reforma petrolera, AMLO encabezaría ahora la oposición en contra de la 
iniciativa en materia de trabajo. ¡Agárrense! 

TODOS AQUELLOS que están comentando que Enrique Peña desdeña la cultura porque no incluyó el tema en su equipo 
de transición... pronto se llevarán una sorpresa. 

QUIENES conocen lo que sucede al interior del grupo compacto del Presidente Electo dicen que, en realidad son cuatro 
los nombres que se están barajando para esa área. 

CON ESE póquer de figuras, Peña estaría mandando guiños a varios grupos priistas y hasta ¡de la izquierda! 

EN PRIMER LUGAR está la historiadora María Teresa Uriarte, ex directora del Instituto de Investigaciones Estéticas, 
integrante de la Junta de Gobierno de la UNAM y esposa de Francisco Labastida. 

TAMBIÉN se menciona a Teresa Franco, la ex directora del Instituto Nacional de Bellas Artes con una larguísima carrera 
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como promotora cultural. 

EN LA LISTA hay que apuntar al mismísimo Rafael Tovar y de Teresa, que para quienes no lo recuerden fue presidente 
del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes y encargado de la construcción del Centro Nacional de las Artes. 

Y LA SORPRESA de la baraja: el historiador Enrique Márquez, el mismo que llevó todos los trabajos del bicentenario en el 
gobierno de... ¡Marcelo Ebrard! 

POR CIERTO que más de uno se pregunta ¿qué va a pasar con el asesor de lujo de Peña Nieto en materia de seguridad? 

EL PRIISTA había anunciado la integración del general colombiano Óscar Naranjo como su consejero en el delicado tema 
del combate a la delincuencia. 

PERO RESULTA que el ex jefe de la Policía Nacional de Colombia acaba de ser nombrado por el Presidente Juan Manuel 
Santos como integrante plenipotenciario de la comisión de paz con las FARC. 

ES DECIR, Naranjo participará de manera activa en la mesa de negociaciones con los guerrilleros que se llevará a cabo 
en La Habana. 

SI LOGRA resolver ese "problemita" de aquí a diciembre... que se venga corriendo a México. 

Y AHORA, la pregunta del día: ¿se animará a pedir licencia en la sesión de hoy el diputado perredista Alejandro Sánchez 
Camacho? 

¿O ACASO seguirá dobleteando como secretario general del PRD y legislador, pese a que los estatutos se lo prohíben? 
Manden sus respuestas a la tribuna de San Lázaro, por favor. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El sexenio de Edomex e Hidalgo: Cada presidente de la República ha tenido predilección por un estado. Por lo regular 
se trata de la entidad donde nació, o como el caso de Carlos Salinas de Gortari, donde tenía sus orígenes familiares, pues 
aunque fue registrado en el Distrito Federal, adoptó a Nuevo León como suyo pues de ahí eran sus padres don Raúl 
Salinas Lozano y doña Margarita de Gortari. En los seis años de la gestión Salinista, el estado norteño tuvo apoyo de la 
Federación porque además de su pujanza al ser ejemplo nacional de vanguardia, contó con el cariño al terruño por parte 
del entonces Ejecutivo. El presidente electo Enrique Peña Nieto lo dijo ayer durante el informe de su amigo Eruviel Ávila, 
que “Edomex tendrá un presidente amigo” porque además de haber nacido en esa tierra, políticamente le debe todo. 
Pero además de su querencia por el Estado de México, el que dentro de unos meses será el Jefe del Ejecutivo, tiene 
cierta preferencia por Hidalgo, lugar donde nacieron algunos de sus colaboradores más cercanos. Ayer durante el informe 
del gobernador José Francisco Olvera, fue evidente el ambiente festivo por la presencia de sus hijos pródigos 
encabezados por el ex mandatario Miguel Ángel Osorio Chong, responsable de la política y la seguridad dentro del equipo 
de transición recién nombrado. Por si fuera poco también habría que citar a Jesús Murillo Karam, actual líder de la 
Cámara de Diputados, a Cuauhtémoc Ochoa, y a Carolina Viggiano entre los hidalguenses cercanos al equipo de EPN. 
Desde mucho antes de la campaña, Osorio fue construyendo una sólida relación con Peña Nieto, la cual se fue 
afianzando día con día, aun cuando muchos de sus propios paisanos tenían sus dudas. Después de lo que ha sucedido en 
los últimos días, a nadie le debe quedar duda que será el sexenio de los mexiquenses, y de paso también el de los 
hidalguenses, por su cercanía con el que será sin duda el próximo mandatario de la nación. No por nada, el gobernador 
Olvera Ruiz en su segundo informe de actividades, dejó ver su optimismo porque se concreten los dos proyectos que 
tienen meses parados, y que por falta de apoyo federal, hasta ahora siguen en el aire. Al final de su intervención 
mencionó de nuevo el tema de la refinería de Tula, la cual tiene todos los estudios de factibilidad y le faltó el último 
empujoncito. De hecho el gobierno estatal sigue pagando el servicio de la deuda que generó la compra de los terrenos 
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donde estaría ubicada. De igual manera dijo que seguirá insistiendo en la construcción del aeropuerto en Tizayuca, 
aunque la SCT lo haya descartado por razones políticas más que técnicas. Por coincidencia del destino, este miércoles 
también se llevó a cabo el primer informe de Eruviel y obviamente Peña Nieto estuvo en primera fila. De no haber sido 
así, no me cabe duda que hubiera estado en Pachuca. Todo parece indicar que a Hidalgo y a los hidalguenses les irá bien 
los próximos seis años. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CON TODO EL PODER  

El segundo informe del gobernador OLVERA, aparte de su finalidad obvia que es la de dar a conocer la situación que 
guarda el estado en todos los renglones de su vida, destacando su gobernabilidad, seguridad,campo, educación, salud, 
empleo y turismo entre otros renglones, dio para una lectura central: EL EJERCICIO DEL PODER, y el poder mismo. La 
liturgia del poder es única, tiene sus ritos especiales, sus tiempos, sus maneras que nos gritan quién es el hombre del 
poder y en qué grado lo es, y de qué manera los incómodos se apaciguan y se doblan ante la unificación del poder en las 
manos de quien lo ejerce, y lo madura y lo fortalece, y lo asegura por la voluntad de todos los que en su entorno lo van 
construyendo con acciones y con decisiones en su favor porque son los tiempos. Esos tiempos se notaron ayer. Los 
hombres del poder de ayer se dieron cita puntuales con el reloj de la historia del estado en sus miradas particulares, para 
decirles a todos que su corazón late con la historia del hombre del momento y que lo apoyan con todo el peso de su 
historia personal, y del peso de su camino propio y de todo el camino que les falta por andar. Con la humildad que se 
debe tener para aceptar que pese a que ahora su historia se escribe con letras mayúsculas para leerse en todo el país, 
aquí se trata de sumarse a una historia regional, a una vereda de origen, que requiere de todas las voluntades locales 
para que el poder de casa crezca y sea el fuerte para que no surjan divisiones y menos grupitos de poder, que 
provoquen divisiones o enfrentamientos torpes de quienes piensen que pueden soñar en debilitar el poder nacido de la 
voluntad ciudadana. Por eso los ritos del poder de ayer fueron tan poderosos y tan evidentes para quienes quisieron 
pescar en supuestos ríos revueltos, y se encontraron con sus redes hechas trizas por la voluntad de pescadores más 
unidos que nunca en torno al dueño del barco y del mar mismo. Se notaba en el recinto la voluntad de los reunidos por 
hacer presente la voluntad de hacer clara la decisión de que el poder, todo, se mantenga en las manos de quien la 
ciudadanía quiso con su voto y de que, quienes desde las sombras o desde el cinismo de la provocación piensan lo 
contrario entiendan que la paciencia tienen un límite lo mismo que la prudencia. El informe fue la fiesta del poder, la 
confirmación del mismo de parte de quienes tienen la fuerza para confirmarlo, y seguramente un mal momento para 
quienes no lo piensan así, con la libertad de pensarlo así, porque finalmente cada quien puede pensar lo que quiera, 
mientras no lastime a nadie. Pero de que el poder se confirmó ayer no hay duda. OLVERA salió del recinto más 
gobernador que nunca. Arropado por toda la clase política de su partido y de otros institutos políticos y con el respaldo 
de un sexenio priista que con ENRIQUE PEÑA NIETO, le augura años de progreso para Hidalgo importantes. La presencia 
de hidalguenses en el gabinete presidencial serán palancas importantes para el desarrollo del estado sin duda alguna, y 
eso se ve venir. Vienen años buenos para Hidalgo. Se ven llegar. *LA GRAN FERIA DE PACHUCA, AHORA DE SAN  SAN 
FRANCISCO, ARRANCA EL 28 DE ESTE MES La Feria de Pachuca, ahora se llamará LA FERIA DE SAN FRANCISCO, 
arrancará el 28 de septiembre con un gran evento en la PLAZA DE TOROS VICENTE SEGURA, con un evento de 
inauguración en el que se busca reunir a más de 10 mil personas, con la presencia de todas las reinas de las ferias de los 
municipios del estado y la presentación de la BANDA LIMÓN. LA FERIA DE SAN FRANCISCO terminará el 20 de octubre, Y 
SERÁ UNA FERIA FAMILIAR, con costos bajísimos pues costará 30 pesos para adultos y 20 pesos para niños con entradas 
por el mismo boleto en todos los juegos.  SERIAL TAURINO Dentro del apoyo que se le brinda desde ya a la fiesta brava 
la feria tendrá su serial taurino aprovechando que Hidalgo tiene más de 17 ganaderías de reses bravas, y cerca de 150 
corridas de toros al año con toreros para las corridas de feria de España y de México. SE tendrá también la final del 
EXCELENCIA CHARRA del 28 al 30 de septiembre. MUNDO FUTBOL presente en la feria.  Se anuncia también que dentro 
de los atractivos de la feria estará MUNDO FUTBOL con lo que se espera una asistencia en los días de la feria de por lo 
menos 850 mil visitantes con toda la seguridad. Sin duda una gran feria.  (Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

Slim, la tercera vía en futbol y TV: Si ya todo México es “territorio Telcel”, por qué los aficionados al fútbol y 
particularmente los que apoyan a los clubes profesionales Tuzos del Pachuca y Esmeraldas o Panzas Verdes de León no 
van a ser del territorio UnoTV, si así lo ha dispuesto ya el segundo hombre más rico del mundo: Carlos Slim Helú. 
Resulta, como muchos ya saben, que Carlos Slim Helú, cuya fortuna calcula la revista especializada Forbes en 69 mil 
millones de dólares, recién adquirió el 30 por ciento de las acciones de los clubes de futbol Pachuca y León, además de la 
Universidad del Fútbol y Ciencias del Deporte, luego de negociar con el presidente de ambos clubes, Jesús Martínez 
Patiño. Si bien, el mexicano de origen libanés es aficionado al beisbol, ha encontrado en el fútbol y su asociación con 
Jesús Martínez el camino para concretar su pretensión de ampliar sus negocios al servicio del famoso triple play -
telefonía, Internet y televisión- situación que no ha logrado por la oposición del duopolio Televisa-TV Azteca, que temen 
ser desplazados por el magnate de América Móvil. Hoy, por lo pronto, Slim Helú se ha emparejado con sus adversarios 
en cuanto a la participación en equipos de futbol. Televisa es dueña del América y Necaxa, mientras que TV  Azteca lo es 
del Morelia y Jaguares de Chiapas. Al comenzar la temporada futbolera, TV Azteca intentó negociar con León la 
transmisión de sus partidos a través de sus canales -7 o 13- pero el club se negó. Ahora, los encuentros de los panzas 
verdes se podrán ver a través del portal de Slim: UnoTV. Es posible que esta disputa entre tres grandes de las 
comunicaciones traiga algunos beneficios a los hidalguenses, como no sea engordar las cuentas de sus poseedores. 
Quien ha seguido ganando es Jesús Martínez, que recibió a precio de ganga el club Pachuca y ahora se convierte en uno 
de los principales empresarios del fútbol, merced a su alianza con el segundo hombre más rico del mundo. (Carlos 
Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto…  Olvera en el Congreso  
Más allá del protocolo, de los invitados especiales, de los posicionamientos de los partidos y de los discursos pronuncia-
dos durante el segundo Informe de Gobierno, vale reparar en acciones sustantivas que definirán el verdadero desarrollo 
de Hidalgo. Si bien el gobernador Francisco Olvera, abordó durante su informe distintos asuntos relativos a las tareas de 
su administración, hay hechos concretos que marcan desde ahora, no el rumbo de su gobierno, sino del desarrollo del 
estado para los arios que vendrán. Proyectos estratégicos como "Pachuca, Ciudad del Conocimiento", constituyen la base 
de lo que en un futuro no muy lejano podrá abonar a la transformación del estado. En el terreno de lo práctico, el rubro 
de la educación resulta poco rentable para muchos actores de la política, porque difícilmente "arranca" el aplauso fácil de 
las masas o se convierte en votos. Pero en una tesis donde se privilegia el desarrollo social, ejemplos como el puente 
construido en Hidalgo con instituciones como el Politécnico Nacional, tendrá un impacto favorable entre las nuevas 
generaciones. El informe de este miércoles en el recinto legislativo, fue más austero que espectacular, diferente al que se 
estilaba en los viejos tiempos. Cifras como la creación de 3 mil nuevos empleos en proyectos privados, impactan en la 
planta productiva como es el caso de Metal One, filial de Mitsubishi para fortalecer la actividad industrial en Atitalaquía. 
La "Casa Hidalgo", comenzará a funcionar este mismo año en Houston Texas y será un refugio para los migrantes 
hidalguenses que en ese sitio recibirán apoyo del gobierno estatal. Un convenio con la empresa Microsoft, concretado por 
el gobierno de Olvera abonará al desarrollo tecnológico y la mejora de vías de comunicación terrestre favorece la 
conectividad de un estado con potencial importante entre las entidades del centro del país. En su comparecencia, Olvera 
escuchó los posicionamientos de los diputados que representan a las distintas fracciones partidistas, como el pronuncia-
miento que cuestionó la paz social existente ene! estado, pues en el llamado "recinto del pueblo" caben todas las 
expresiones de la pluralidad. Y pese a la "endeble paz social", como expresó uno de los diputados, Hidalgo es 
considerado uno de los estados más seguros del país, a pesar del encono sembrado por los políticos frustrados. Cierto, el 
mayor pendiente que hay en Hidalgo, es recortar la brecha de la desigualdad social, así lo reconoció Olvera, por ello el 
anuncio de la modernización carretera a la Huasteca, o el hospital de especialidades para la mujer que tendrán que ser 
una realidad. En suma al mirar hacia adelante, en una tierra de esperanza todo es posible, sí y sólo sí, se privilegia la 
tolerancia y la equidad. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a dos años de administración el gobernador Francisco Olvera Ruiz se consolidó al recibir el espaldarazo de 
prácticamente todas las fuerzas políticas y sociales de la entidad; además de que en su segundo informe de labores 
el día de ayer dio a conocer los proyectos que vienen para Hidalgo en los siguientes meses. Esto da cuenta del 
posicionamiento estatal del actual gobernador y le faltan cuatro años de administración que se esperan de más 
resultados para la entidad. 
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: Que durante la ceremonia del informe del gobernador fue aprovechada por varios delegados federales de 
extracción panista para despedirse del primer círculo del gobierno estatal. Dentro de los que más figuraron fueron 
Alfredo Ortega Appendini del ISSSTE y Pedro Yeverino de la PGR a quienes se les vio felices y departiendo como 
en graduación escolar, tomándose fotos y platicando con quienes antes ni la mirada se dirigían. Como se ve que es fin de 
administración final.  

: Que hablando de informes quienes se hicieron unos a modo fueron los alcaldes de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
y el de Alfajayucan, Oscar Ángeles. En el primer caso el panista dio pormenores de su informe pero a su 
conveniencia, lo que molestó inclusive a la bancada de su partido pues la opacidad en los gasto por el informe fue lo que 
los enfureció más. En el caso de Oscar Ángeles resultó similar pues aprobó el formato y gastos del su informe sin 
consultar a la asamblea. 

: Que en las oficinas del Instituto Estatal del Transporte (IET) se avecinan cambios. Se comenta que tanto su 
directora del área jurídica Margarita Castillo y su particular, Josué Méndez Anaya, le presentaron su renuncia al 
director Roberto Terán Contreras, quejándose de varias irregularidades.  

Ésta renuncia se suma al desplazamiento de dos supervisores quienes fueron suplantados por José Luis Mendoza y 
Víctor Hugo Mondragón Peralta, ambos ex policías que ahora están acomodados en el organismo estatal. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Nos falta mejorar en algunos temas, nos falta mejorar los procedimientos burocráticos, no tuvimos dinero para concretar 
todos los programas, el análisis nos permite valorar nuestras deficiencias” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo al término de su segundo informe de labores 

Las cosas seguirán por el momento como están, con el Ejército afuera, con la Marina, con los federales afuera pero por 
supuesto que habrá nuevas políticas a aplicarse... Vamos a lograr establecer tales vínculos que nos permitan enfrentar a 
este mal” 

Miguel Osorio Chong 

Coordinador de dialogo político y segurdad 

Elena Poniatowska se unió a las miles personas que se manifiestan en contra de las corridas de toros, firmando nuestra 
petición en contra de la crueldad, abuso, injusticia, tortura, asesinato que se presentan en este espectáculos llamado 
tauromaquia” 

Alfredo Acosta Rosales 

Vicepresidente de Biofutura 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que durante su segundo informe de gobierno se vio tranquilo y contento a Francisco Olvera Ruiz, en una ceremonia 
austera, pero arropada con la presencia de importantes personalidades. Durante su discurso, en el cual el mandatario 
saludó y agradeció a sus invitados, quienes se llevaron el aplausómetro, fueron los ex gobernadores Miguel Osorio 
Chong, coordinador de Política y Seguridad el equipo de transición de Enrique Peña Nieto, y Jesús Murillo Karam, 
presidente de la Cámara de Diputados. 

Otros asistentes fueron los ex gobernadores Adolfo Lugo Verduzco, Manuel Ángel Núñez Soto y Humberto Lugo 
Gil, junto a los senadores David Penchyna y Omar Fayad. 

Durante su discurso, Olvera resaltó el trabajo realizado por la PFP en Hidalgo, a cargo del delegado José Alberto 
Barrales Arias. 

que ayer fue detenido en Huejutla el ex contralor y ex director de Obras Javier Hernández Novoa, quien fungió en la 
Administración del ahora también recluso y ex alcalde Alejandro Nava. Para resaltar, Hernández Novoa es esposo de 
la tesorera municipal en Atlapexco, donde gobierna Antero Nochebuena, por lo que todo queda en familia. 

que con motivo del Segundo Informe todas las dependencias de los poderes Ejecutivo. Legislativo y Judicial estatal 
trabajaron de manera normal, excepto el personal de la Auditoría Superior del estado, a cargo de Rodolfo Picazo, 
quienes como en los viejos tiempos de fiesta y jolgorio prefirieron tomarse el día para descansar plácidamente a media 
semana. 

que en Tianguistego el alcalde Austreberto Carpio Alarcón está más dedicado en la compra de caballos finos y 
organizar cabalgatas que atender las demandas de sus gobernados, a tal grado que la sociedad tianguistenguense señala 
que su alcalde se construye un palenque dentro de la propiedad donde se encuentra su casa, cualquiera supondría que 
ese centro de diversión sería para beneficio de la comunidad, pero no, es parte de su patrimonio. 

que el pasado martes por la noche se vio salir del palacio de gobierno a los siete dirigentes de los partidos políticos en la 
entidad, luego de sostener la primera reunión con Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno, para discutir los 
puntos inherentes a la reforma electoral estatal. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Segundo informe de proyectos… por construir  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Así como se ha señalado a los policías estatales cuando cometen errores, en Radio Pasillo también se 
reconocen los aciertos, como el operativo que la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, a cargo de 
Damián Canales Mena, llevó a cabo ayer con motivo del segundo informe de actividades del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz. 

Y es que la coordinación en materia de vialidad en las inmediaciones del Congreso local, el 
estacionamiento de vehículos y la vigilancia del recinto fue impecable y sin abusos contra los ciudadanos, salvo 
algunos cometidos –para variar- por los guardaespaldas de algunos políticos que acudieron al evento. 

Pero como nunca falta el “granito en el arroz”, personas que viven en la zona acordonada se quejaron de 
los obstáculos que tuvieron que librar para llegar a sus propias casas, ya que tuvieron que identificarse ante los 
uniformados para librar el retén, misma situación que se dio en empleados de la delegación de la PGR y de otras oficinas 
federales que operan en el Sector Primario. 

Suena en Radio Pasillo que, entre los invitados especiales al informe de Olvera Ruiz sobresalieron el 
dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, y el ex gobernador hidalguense Miguel Osorio Chong, 
quien apenas el martes fue nombrado coordinador de Política y Seguridad en el gabinete de transición del presidente 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

22 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2222  

 

electo de México, Enrique Peña Nieto. 

Ambos fueron los más asediados por los reporteros que cubrieron el evento, quienes no desaprovecharon la oportunidad 
de entrevistarlos sobre diversos temas. 

Por cierto, a quien no se vio en el informe fueron Cuauhtémoc Ochoa Fernández e Eugenio Ímaz Gispert, los 
ex secretarios de Obras Públicas y de Planeación del gobierno de Hidalgo que también forman parte del equipo de 
transición de Peña Nieto, uno como coordinador de Energía y otro como encargado de la Coordinación Operativa. 

En cambio, sí asistió la también hidalguense Carolina Viggiano Austria, coordinadora de Vinculación con 
Organizaciones de la Sociedad Civil. 

Pero si Joaquín Coldwell y Osorio Chong fueron los más entrevistados, en Radio Pasillo se comenta que el 
polo opuesto fue el secretario de Turismo del gobierno estatal, Renato Olivares Chávez, quien 
prácticamente fue ignorado por los reporteros debido a que, según dicen los comunicadores, por su bajo perfil 
difícilmente “da nota”. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Irving Pedraza: Destacó el esfuerzo de Pedraza García para el cabal desarrollo del segundo informe del 
gobernador, pues en todo momento estuvo pendiente de los detalles para la realización del evento. Con paso firme el 
secretario auxiliar del gobernador avanza en las labores que le atañen, pero en su ánimo de contribuir a la administración 
estatal colabora en aquella área donde sea requerida su participación.  

Abajo-Juan Carlos Vázquez: Impera el caos en el PRD estatal y el encargado de Comunicación Social del partido no 
contribuye a que el escenario mejore. Resulta que su nula actividad genera desatinos y poca asistencia en los eventos del 
sol azteca, porque no convoca a los medios y en general eso ocasiona que incluso el dirigente estatal u otros personajes 
inviten a la prensa.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FUERZAS 

Es un hecho que la presencia de políticos hidalguenses en el equipo de transición del presidente electo, 
Enrique Peña Nieto, tendrá una correlación directa con la entidad. Tras conocerse el anuncio, todos los medios 
de comunicación estatales destacan la participación de los hidalguenses y auguran beneficios así como la ubicación de la 
entidad en los primeros planos nacionales para los próximos años. 

EMPRESARIOS 

Las diferentes cámaras empresariales y grupos de inversionistas locales coinciden en que el avance local 
en el rubro es sostenido, aunque no tiene la fuerza que desearían. Sin embargo, en los últimos años Hidalgo, 
subrayan, es de las pocas entidades que generó más de 7 mil empleos fijos, lo que es ya de por sí un tema destacado 
entre tantas crisis económicas que atraviesa el país y por consiguiente el estado. 

DEPORTE 

Las autoridades no analizan el por qué del boom en la instalación de complejos deportivos privados en la 
ciudad de Pachuca y pierden así no sólo recursos sino la posibilidad de encausar talentos deportivos que 
reporten logros a Hidalgo. Sólo en la capital hidalguense existen cinco exclusivos centros deportivos con 
altísimos costos de inscripción pero que siempre tienen clientela, la cual prefiere pagar que utilizar las 
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instalaciones públicas para la práctica de su deporte favorito. Los complejos deportivos públicos se están 
cayendo, no tienen un fácil acceso o simplemente están cooptados por grupos oficiales que disponen de ellos a su 
conveniencia. Entonces, ¿cuál es el resultado de invertir en infraestructura deportiva si esta es exclusiva de los 
funcionarios, familiares y amigos? 

 (Redacción, página 02) 
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